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Mondial-2022 (barrages-aller) :
Le Président Tebboune félicite 

les Verts

Mondial 2022/Barrage :
Le Premier ministre félicite 
les verts pour leur victoire 

contre le Cameroun

Saïd Chanegriha félicite 
“les verts” pour la victoire face 

au Cameroun

Chanegriha reçoit 
le directeur du Service 

fédéral russe pour 
la coopération militaire 

et technique

L’Algérie condamne avec force 
l’attaque terroriste contre 

l’Arabie Saoudite

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a félicité 
la sélection nationale de football 

pour sa précieuse victoire devant son 
homologue du Cameroun sur le score 
de (1-0), en match aller des barrages de 
qualification à la Coupe du monde (Qatar 
2022), disputé vendredi au stade de 
Japoma à Douala (Cameroun).
“Vous nous avez offert une superbe 
prestation et vous nous avez comblés de 
joie... Vous demeurez toujours grands. 
Nous célébrerons, avec la volonté d’Allah, 
ensemble la qualification à Blida”, a écrit 
le Président Tebboune sur son compte 

Twitter.
Le match (retour) des barrages se 
déroulera mardi prochain (29 mars) au 
stade Mustapha Tchaker de Blida à partir 
de 20h30 heure locale.

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, a félicité la 
sélection algérienne de football 

pour sa victoire devant son homologue 
camerounaise (1-0) en match aller des 
barrages de qualification à la Coupe du 
monde (Qatar 2022), disputé vendredi au 
stade de Japoma à Douala (Cameroun).
“Tel un seul homme, nous nous sommes 
relevés là où nous sommes tombés. Vous 
avez prouvé que rien n’est impossible dans 
le monde du football. Il ne reste que 90 

minutes pour passer au mondial”, a écrit le 
Premier ministre sur son compte tweeter.
Le match (retour) des barrages se 
déroulera mardi prochain (29 mars) au 
stade Mustapha Tchaker de Blida à partir 
de 20h30 heure locale.

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha 
a félicité l’équipe 

nationale de football après la 
victoire méritée face à son hôte 
Camerounais sur le score de (1-
0), en match aller des barrages 
de qualification à la Coupe du 
monde (Qatar 2022), disputé 
vendredi au stade de Japoma à 
Douala (Cameroun).
“Je vous félicite en mon nom 
et au nom de l’ensemble des 
personnels de l’Armée nationale 
populaire (ANP) pour cette 
victoire héroïque en dehors du 
pays tout en attendant votre 
qualification au match retour 
mardi prochain”, a écrit le 
Général de Corps d’Armée Saïd 
Chanegrihaa dans son message 
de félicitation publié par le 

ministère de la Défense nationale 
(MDN) sur sa page Facebbok.
Saluant “le rôle des supporteurs 
qui se sont déplacés au Cameroun 
pour vous encourager dans une 
image reflétant le sens de la 
cohésion et de l’appartenance, 

je vous réitère mes félicitations 
et vive l’Algérie”, a-t-il encore 
écrit.
Le match (retour) des barrages 
se déroulera mardi prochain (29 
mars) au stade Mustapha Tchaker 
de Blida à 20h30 heure locale.

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a reçu vendredi, au 
siège de l’Etat-Major de l’ANP, 
le directeur du Service fédéral 
pour la coopération militaire 
et technique de la Fédération 
de Russie, Dimitrii Chougaev, 
indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale.
“Le Général de Corps d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, a reçu en audience, 
aujourd’hui matin, 25 mars 
2022, au siège de l’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, M. Dimitrii Chougaev, 
directeur du Service fédéral 
pour la coopération militaire 
et technique de la Fédération 
de Russie, et ce, en présence 
d’Officiers Généraux de l’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire et du ministère de la 

Défense nationale, Monsieur 
l’ambassadeur de la Fédération 
de Russie en Algérie ainsi que les 
membres de la délégation russe”, 
précise la même source.
“Cette rencontre intervient au 
terme de la visite qu’effectue 
la délégation russe en Algérie 
du 23 au 25 mars 2022, pour 
prendre part aux travaux de la 
réunion ordinaire du Comité 
intergouvernemental algéro-
russe, qui s’est tenue hier (jeudi)  
24 mars 2022 au Cercle national 
de l’Armée en 1ère Région 
militaire”, note le communiqué.
Lors de cette rencontre, les 
deux parties ont tenu des 
discussions portant sur “l’état 
de la coopération militaire entre 
les deux pays et ont échangé les 
analyses et points de vue sur les 
questions d’intérêt commun”, 
ajoute la même source. 
A l’issue, les deux parties ont 
procédé à l’échange des présents 
symboliques.

L’Algérie a condamné 
avec force l’attaque 
terroriste qui a visé 

vendredi le Royaume frère 
d’Arabie Saoudite’’, indique 
samedi un communiqué de la 
présidence de la République.
Le communiqué précise ‘’qu’à 
la suite de l’attaque terroriste 

qui a visé (vendredi) le royaume 
d’Arabie Saoudite frère et qui 
a occasionné des dégâts aux 
infrastructures économiques, 
l’Algérie tient à condamner avec 
force les attaques terroristes et 
exprime son soutien total avec 
le Royaume frère d’Arabie 
Saoudite’’. 
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Crise ukrainienne :
 L’Algérie plaide pour le respect du droit international humanitaire

Abdallah Moundji prend ses 
fonctions à la tête du ministère 

des Transports

Algérie-Mauritanie :
 Renforcer la coopération bilatérale 

dans le domaine de la santé

M. Lamamra participe à la 20ème édition du Forum international 
de Doha

L’Algérie a plaidé pour 
le respect “des règles et 
principes fondamentaux 

du droit international 
humanitaire” dans la crise 
ukrainienne “sans discrimination” 
face à la souffrance humaine.
L’Algérie a également appelé 
le Conseil de sécurité à 
“s’acquitter de ses responsabilités 
fondamentales” pour maintenir la 
paix et la sécurité internationales 
et coopérer “pour la paix et 
la sécurité internationales 
conformément à la Charte des 
Nations Unies”, a affirmé le 
représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 
Unies, Nadir Larbaoui dans une 
déclaration explicative du vote de 
l’Algérie portant sur le projet de 
résolution franco-mexicain, lue, 

lors de la session extraordinaire 
de l’Assemblée générale des 
Nations Unies, tenue jeudi à New 
York.
“L’Algérie exprime sa 
profonde préoccupation face 
à l’aggravation de la crise en 
Ukraine et ses répercussions sur 
la situation humanitaire, devenue 
une réalité tragique qui exige, plus 
que jamais, le respect par tous des 
règles et principes fondamentaux 
du droit international humanitaire 
qui définissent les obligations 
internationales dans ce domaine, 
notamment les Conventions de 
Genève de 1949. Le Protocole 
additionnel de 1977 et le 
droit international des droits 
de l’Homme. A cet égard, 
l’Algérie exhorte le Conseil 
de sécurité à s’acquitter de ses 

responsabilités principales en 
matière de maintien de la paix et 
de la sécurité internationales, et la 
coopération pour la paix dans le 
monde, conformément à la Charte 
des Nations Unies”, a souligné 
M. Larbaoui.
“L’Algérie tient à réaffirmer son 
attachement aux principes et buts 
de la Charte des Nations Unies et 
aux règles du droit international 
fondées sur le respect de la 
souveraineté, de l’indépendance 
et de l’intégrité territoriale des 
Etats ainsi que le respect mutuel 
des obligations internationales et 
des garanties de sécurité”, a-t-il 
ajouté.
“L’Algérie souligne, également, 
l’importance d’intensifier les 
efforts diplomatiques pour mettre 
un terme à la crise humanitaire 

actuelle en Ukraine et réitère 
son soutien aux efforts visant à 
apaiser les tensions à travers le 
dialogue et la négociation, seul 
moyen pour résoudre la crise et 
d’arrêter l’effusion du sang et 
prendre en charge les aspects 

humanitaires tragiques, sans 
discrimination dans la prise en 
charge des souffrances humaines, 
afin d’assurer la sécurité, la 
sûreté et la stabilité des pays et 
des peuples de la région.”, a-t-il 
conclu.  

M. Abdallah Moundji a pris 
samedi ses fonctions de ministre 
des Transports, suite à sa 

nomination jeudi dernier par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
M. Moundji remplace M. Kamel Nasri, 
chargé le 10 mars en cours, par le président 
Tebboune, d’assurer l’intérim du ministère 
des Transports.
La cérémonie de passation de consignes 
s’est déroulée au siège du ministère, 
en présence des cadres du secteur et 
responsables d’établissements sous tutelle.
A cette occasion, le nouveau ministre a 
tenu à remercier le président Tebboune 
pour “la confiance qu’il a placée en lui”, 

ajoutant que “les objectifs et la feuille de 
route du secteur sont ceux tracés par le 
président de la République et contenus 
dans le plan d’action du gouvernement”.
Il a souligné que son secteur revêt un 
“caractère spécial”, car “il gère un service 
public en destination de la population qui 
attend beaucoup de nous”.
M. Moundji a affiché sa volonté de 
travailler avec l’ensemble des compétences 
pour améliorer la gestion du secteur et 
atteindre ses objectifs.
De son côté, M. Nasri a estimé que 
l’expérience et les compétences de son 
successeur vont donner un “nouvel élan” 
au secteur des transports.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, a 
examiné, mardi au Caire, avec son 

homologue mauritanien, Sidi Ould Zahaf, 
les moyens de renforcer la coopération 
bilatérale dans le domaine de la santé, 
a indiqué mercredi un communiqué du 
ministère.
Selon la même source, la rencontre s’est 
tenue en marge des travaux de la 56e 
session du Conseil des ministres arabes de 
la Santé prévue les 24 et 25 mars.
La rencontre a permis aux deux parties 
d’examiner les voies et moyens de 
renforcer et de développer la coopération 
bilatérale notamment dans le domaine de 
la santé au mieux des intérêts des deux 
pays”.
M. Benbouzid a réitéré “la pleine 
disponibilité de promouvoir la coopération 
et le partenariat entre les deux pays 
conformément aux clauses de la 
convention signée entre les deux pays en 
application des orientations du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour renforcer la coopération 

avec les pays africains et arabes”.
Le ministre a indiqué que dans le cadre 
de l’action commune entre les deux 
pays, des rencontres ont été tenues et des 
délégations médicales algériennes se sont 
déplacées à Nouakchott en vue d’échanger 
les expertises et les expériences  avec leurs 
homologues mauritaniens.
De son côté, le ministre mauritanien 
a réaffirmé la volonté de son pays de 
“renforcer et de développer la coopération 
avec l’Algérie”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
participera, à l’invitation de son 
homologue qatari, à la 20e édition 
du Forum  international de Doha, 
prévue à la capitale qatarie les 26 
et 27 mars courant, sous le thème 
“La transition vers une nouvelle 
ère”, a indiqué vendredi le 
ministère dans un communiqué.
“A l’invitation du Cheikh 
Mohammed bin Abdul Rahman 
bin Jassim Al Thani, vice-
Premier ministre, ministre des 
Affaires étrangères de l’Etat du 

Qatar, M. Ramtane Lamamra, 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, participera à la 20e 
édition du Forum international 
de Doha, prévue à la capitale 
qatarie les 26 et 27 mars 2022, 
sous le thème +La transition vers 
une nouvelle ère+”, note la même 
source.
“Ce Forum intellectuel réunira 
une troupe d’hommes politiques, 
de penseurs et de décideurs au 
niveau mondial, pour aborder 
plusieurs sujets liés à la 
gouvernance mondiale et aux défis 
auxquels sont confrontés le droit 

international et les organisations 
internationales et régionales”, lit-
on sur le document.
Seront également évoqué, 

lors du Forum, “les acteurs 
de la société civile dans le 
contexte mondial contemporain, 
dans l’objectif de cristalliser 

de nouvelles  conceptions 
actualisées et en mesure de cadrer 
avec les nouvelles tendances 
géopolitiques et de relever les 
défis sécuritaires, politiques et 
économiques contemporains”, 
précise le communiqué.
“Les participants se pencheront, 
entre autres, sur les causes et crises 
politiques et sécuritaires aux 
niveaux régional et international, 
et évoqueront les dossiers de 
l’énergie, l’investissement, le 
développement  économique, la 
santé, le climat, les réfugiés et 
la migration”, a conclu la même 
source.
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Le Premier ministre supervise l’installation du CNRST

L’Etat a dépensé près de 
57 milliards de DA sur la 
recherche scientifique et 

le développement technologique 
durant les sept dernières années, 
a indiqué, samedi à Alger, 
le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane.
“La dépense sur la recherche 
scientifique et le développement a 
atteint près de 57 Mds de DA entre 
2015 et 2021, soit une moyenne 
dépassant 8 Mds de DA par an”, 
a précisé M. Benabderrahmane 
dans une allocution lors de 
la supervision, au nom du 
président de la République, de 
l’installation du Conseil national 
de la recherche scientifique et des 
technologies (CNRST).
Ces montants englobent les 
dépenses au titre du Fonds national 
de la recherche scientifique et du 
développement technologique 
(FNRSDT) seulement, sans 
compter les affectations 
budgétaires au titre des budgets 
des départements ministériels et 

d’autres établissements étatiques, 
ajoute le Premier ministre qui 
relève que ce secteur repose, 
en matière de financement, sur 
le budget de l’Etat à hauteur de 
100%.
Ces investissements ont permis, 
selon M. Benabderrahmane, de 
créer plusieurs infrastructures 
pour la recherche, notamment 
les laboratoires de recherche 
dont le nombre a atteint fin 2021, 
1661 laboratoires, 29 centres de 
recherche, 43 unités de recherche, 
24 stations d’expériences, en sus 

d’un nombre de plateformes 
technologiques, de plateformes 
techniques et d’incubateurs.  
A ce propos, le Premier ministre 
a relevé l’”évolution majeure” 
enregistrée dans quelques 
centres de recherche, citant, 
à titre d’exemple, les centres 
relevant de  l’Agence spatiale 
algérienne (ASAL) ayant 
“franchi de grands pas à travers 
les différents programmes 
spatiaux nationaux élaborés et 
exécutés” qui sont un exemple 
à suivre en matière de projets de 

recherche appliquée et de mise en 
place de mécanismes et d’outils 
stratégiques devant servir les 
secteurs vitaux dont l’agriculture 
dans l’objectif de parvenir à des 
solutions permettant de suivre 
les ressources et de se protéger 
contre les risques naturels en sus 
d’autres domaines de caractère 
vital”.
L’encadrement des ressources 
humaines a connu quant à lui 
une évolution “notable” marquée 
notamment par l’augmentation du 
nombre d’enseignants membres 

des laboratoires de recherche, 
de près de 8.000 enseignants 
chercheurs en 2000 à presque 
40500 enseignants à la fin de 2021 
soit une hausse de plus de 400%, 
avance le Premier ministre.
Pour rappel, la cérémonie 
d’installation du CNRST s’était 
déroulée au Centre international 
des conférences (CIC) Abdellatif 
Rahal en présence de nombre de 
ministres.
Le CNRST est un organe 
constitutionnel consultatif 
placé auprès du Président 
de la République, chargé de 
promouvoir la recherche nationale 
dans les domaines de l’innovation 
technologique et scientifique, de 
proposer les mesures permettant 
le développement des capacités 
nationales de recherche et 
d’évaluer l’efficience des 
dispositifs nationaux de 
valorisation des résultats de la 
recherche au profit de l’économie 
nationale.

Cent-soixante-et-onze (171) 
projets d’investissement 
ont bénéficié d’une levée 

des obstacles dans le secteur de 
la Pêche et de l’Aquaculture, a 
annoncé, lundi à Mostaganem, 
le ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques, Hicham 
Sofiane Salaouatchi.
En marge de sa visite de travail 
et d’inspection à Mostaganem, le 
ministre a indiqué à la presse que 
les projets d’investissement ayant 

bénéficié des mesures décidées 
par le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
dont certains sont entrés en 
exploitation, permettront la 
création de 2.120 nouveaux 
postes d’emploi.
Selon M. Salaouatchi, les 
obstacles ont été ainsi levés sur 
171 projets d’investissements 
dont 105 projets concernent 
l’Aquaculture, et ce, au niveau 
national, depuis le mois de juillet 

dernier à ce jour, ainsi que sept (7) 
projets concernant l’Aquaculture 
et trois (3) autres relatifs à 
construction navale au niveau de 
la wilaya de Mostaganem.
Lors de sa visite, M. Salaouatchi 
s’est rendu au port de pêche 
et de plaisance de Salamandre 
(commune de Mostaganem) 
et à deux unités industrielles 
spécialisées dans le traitement et 
l’exportation des produits de la 
pêche, ainsi que de la fabrication 
et de maintenance du matériel 
mécanique dans les communes de 
Mazagran et Hassi Mameche.
Le ministre a ensuite rencontré 
les professionnels du secteur, 
pour écouter leurs préoccupations 
et répondre à leurs doléances.
Il a, à ce titre, souligné que le 
secteur de la Pêche, devenu 
stratégique, a mis en place 
les solutions idoines pour 
le traitement des différents 
problèmes soulevés par les 

professionnels, notamment à 
travers la loi d’orientation pour la 
promotion de la pêche, à laquelle 
le président de la République 
accorde une grande importance.
Il a indiqué que le projet de loi 
d’orientation pour la promotion de 
la pêche s’appuiera sur plusieurs 
éléments destinés à protéger et 
accompagner les professionnels 
et fournir toutes les incitations 
pour cette corporation.
Il a également relevé l’exonération 
de 60% des pénalités de retard 
aux professionnels redevables 
aux caisses de sécurité sociale 
et la préparation d’une décision 
permettant l’utilisation de caisses 
en bois.
Interrogé sur la gestion des 
ports de pêche, M. Salaouatchi 
a affirmé que le dernier Conseil 
des ministres a pris des décisions 
historiques liées à la profession, 
notamment en ouvrant la voie 
à la gestion des ports de pêche, 

car, selon lui “il est inadmissible 
que seuls 39% des embarcations 
se trouvant dans ces ports sont 
liées à la pêche en mer et le reste 
concerne la plaisance”, a-t-il 
souligné.
Lors de sa visite, le ministre 
a remis cinq (5) décisions de 
concession pour la réalisation de 
projets d’investissement dans le 
domaine de l’Aquaculture et neuf  
(9)certificats de stage au profit de 
femmes dans le domaine de la 
réparation des filets.
Il a, à ce titre, invité les jeunes 
à bénéficier des dispositifs 
de financement visant à aider 
et accompagner les porteurs 
de projets pour la création 
de 1.000 entreprises dans le 
cadre de l’Agence de soutien 
et de développement de 
l’entrepreneuriat, ainsi que 1.000 
autres entreprises dans le cadre du 
dispositif du microcrédit.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, 

a supervisé samedi à Alger, 
au nom du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, l’installation du 
Conseil national de la recherche 
scientifique et des technologies 
(CNRST).
La cérémonie d’installation s’est 
déroulée au Centre international 

des conférences (CIC), 
Abdellatif Rahal, en présence 
de membres du gouvernement.
Le CNRST est un organe 
constitutionnel consultatif 
placé auprès du Président 
de la République, chargé 
de promouvoir la recherche 
nationale dans les domaines 
de l’innovation technologique 
et scientifique, de proposer 
les mesures permettant le 

développement des capacités 
nationales de recherche et 
d’évaluer l’efficience des 
dispositifs nationaux de 
valorisation des résultats 
de la recherche au profit de 
l’économie nationale.
Le CNRST est composé de 45 
membres venant de différents 
horizons professionnels et 
scientifiques, exerçant dans le 
pays ou établis à l’étranger.

Recherche scientifique :
 L’Etat a dépensé près de 57 Mds DA durant les sept dernières 

années

Levée des obstacles sur 171 projets dans le secteur 
de la Pêche et de l’Aquaculture
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Agriculture :
Des opérateurs américains souhaitent nouer des partenariats

en Algérie

Arkab reçoit le président du Groupe turc 
“Kalyon Enerji Yatirimlari AS”

Réalisation des nouvelles 
zones industrielles :

Le gouvernement instruit 
de lever les contraintes

Khaldi participe aux travaux 
de la 42ème réunion 

des Directeurs des douanes 
arabes au Caire

Des opérateurs américains 
activant dans le secteur 
agricole ont exprimé jeudi 

à Alger leur volonté de coopérer 
avec leurs homologues algériens 
et de partager leurs expériences 
ainsi que leur savoir-faire dans le 
domaine de l’agriculture.
S’exprimant lors du Forum algéro-
américain sur l’économie verte, 
des responsables d’entreprises 
américaines ont manifesté leurs 
intérêts à développer des relations 
de partenariat gagnant-gagnant 
avec les opérateurs algériens, 
notamment ceux activant dans 
l’agriculture saharienne et 
organique.
A ce propos, le président de 
“AgRi US”, Dale Didion, a 
assuré la disponibilité de son 
pays d’apporter la technologie 
et le savoir-faire pour 
optimiser davantage la récolte 
des agriculteurs algériens et 
éviter ainsi la déperdition des 
produits qui engendre des pertes 
importantes.
De son côté, Ishak Ozbek, 

responsable de “Project 
Coordinator at Atlas Group 
Compagnies” de Texas, a souligné 
l’importance de l’agriculture 
organique qui consiste à assurer 
une production durable, tout 
en économisant le coût avec 
des méthodes novatrices et des 
équipements efficaces.
“Il s’agit d’une activité qui 
permis d’économiser l’usage des 
ressources hydriques, du fioul et 
de réduire la quantité des produits 
chimique afin de protéger le 
sol”, a-t-il expliqué, tout en 
évoquant l’expérience des Etats-
Unis acquise dans l’irrigation en 

milieux arides.
“Nous disposons de technologies 
de pointe qui permettent d’avoir 
un système d’irrigation adapté 
pour faire face à la sécheresse 
et aux zones désertiques”, a-t-il 
affirmé, promettant de ramener 
cette technologie en Algérie pour 
aider à rentabiliser la production 
agricole saharienne.
Le même intervenant a également 
insisté sur l’importance d’utiliser 
des fertilisants à base de produits 
végétaux au lieu des engrais 
chimiques dans les cultures. 
“Cela permettra de conserver la 
qualité des sols et d’éviter les 

pertes de terrains agricoles”, a-t-il 
fait savoir, assurant que la qualité 
des produits agricoles algériens 
est reconnue.
Selon M. Ozbek, l’augmentation 
des volumes de production 
permettrait à l’Algérie de devenir 
un grand fournisseur de fruits 
et légumes bio, notamment de 
l’Union européenne et des Etats-
Unis. 
Intervenant lors de cette rencontre, 
l’agro-écologiste, Fatouma 
Lakhdari, a souligné, quant à elle, 
le rôle de la technologie dans le 
développement de l’agriculture 
saharienne.
A ce sujet, elle a insisté sur la 
nécessité d’assurer la durabilité 
de la production dans ces zones 
arides en tenant compte du risques 
d’épuisement des eaux albiennes.
Pour sa part, la représentante 
du ministère de l’Agriculture 
et du développement rural, 
Nedjma Rahmani, a affirmé que 
le secteur s’engage pleinement 
dans le l’économie verte à travers 
l’amélioration des conditions de 

vie du monde rural, la création 
des emplois verts et l’exploitation 
des ressources naturelles de façon 
durable.
Concernant la promotion de 
l’agriculture saharienne, Mme 
Rahmani a précisé que le secteur 
s’appuie sur la recherche pour 
trouver des systèmes irrigables 
sans altérer à l’environnement, 
tout en exprimant la volonté de 
l’Algérie d’intégrer la filière 
forestière dans le système 
économique.
Dans ce sillage, elle a indiqué 
que le ministère avait sollicité 
l’assistance technique des 
américains pour appuyer 
l’administration des forêts à 
mettre en place des mécanismes 
nécessaires pour la promotion de 
l’emploi vert dans le cadre de la 
stratégie forestière du pays.
Les experts américains ont 
été également sollicités, selon 
Mme Rahmani, pour renforcer 
et moderniser des pépinières et 
développer la filière bois ainsi 
que la filière plantes médicinales.  

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu mercredi 

à Alger, le président du groupe 
turc “Kalyon Enerji Yatirimlari 
A. S”, Murtaza Ata, avec lequel 
il a abordé les relations de 
coopération entre l’Algérie et 
la Turquie dans le domaine de 
l’Energie et des Mines, indique 
un communiqué du ministère.
M. Arkab a reçu au siège du 
ministère le président du groupe 
turc “Kalyon Enerji Yatirimlari 
A. S” (filiale de Kalyon 

Holdings), en présence de Mme 
l’Ambassadeur de Turquie en 
Algérie, précise la même source.
“Les parties ont examiné l’état 
des relations de coopération 
entre l’Algérie et la Turquie dans 
le domaine de l’Energie et des 
Mines et abordé les opportunités 
d’affaires et d’investissement 
entre les entreprises du secteur 
de l’Energie et des Mines et les 
entreprises turques”, a fait savoir 
le communiqué.
A cet effet, Murtaza Ata, a fait part 
du “fort intérêt de Kalyon Enerji 

au marché algérien et leur souhait 
de réaliser des investissements 
dans les domaines des énergies 
renouvelables et la fabrication 
des panneaux solaires 
photovoltaïques en Algérie ainsi 
que l’exploitation du silicium, 
qui rentre dans la fabrication des 
cellules photovoltaïques”.
M. Arkab a exprimé “la volonté 
de l’Algérie d’élargir la 
coopération avec la Turquie aux 
domaines d’intérêts communs”, 
selon le communiqué.

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, achargé, 
mercredi, le gouvernement de 

lever les contraintes rencontrées dans la 
réalisation des nouvelles zones industrielles, 
a indiqué un communiqué des services du 
Premier ministre.
Présidant la réunion hebdomadaire du 
gouvernement, et après avoir écouté une 
communication présentée par le ministre 
de l’Industrie sur l’état d’avancement des 
travaux de réalisation des nouvelles zones 
industrielles, M. Benabderrahmane a chargé 
les membres du gouvernement concernés 
par cette opération à l’effet de “prendre 

les mesures nécessaires pour la levée des 
contraintes rencontrées”.
Il les a, dans ce cadre, instruits d’accorder 
“la priorité aux zones industrielles dont les 
travaux d’aménagement sont en phase de 
finalisation et dont l’entrée en exploitation 
contribuera à répondre aux besoins 
grandissant en foncier exprimés par les 
investisseurs”, selon le communiqué.

Le Directeur général (DG) des 
Douanes, Noureddine Khaldi a 
pris part, mercredi, aux travaux 

de la 42e réunion des Directeurs douanes 
des pays arabes, qui se tiennent au siège 
du Secrétariat général (SG) de la Ligue 
arabe au Caire (Egypte), a indiqué un 
communiqué de ce corps.
Les participants se pencheront, les 23 et 
24 mars, sur “les cadres de consécration 
de la coopération douanière entre pays 
arabes à travers une multitude d’axes et 
de thèmes techniques”, note la même 
source.
Les Douanes algériennes prennent ainsi 

part à cette rencontre “en vue d’enrichir 
et de booster la dynamique commerciale 
fluide des marchandises et des voyageurs 
ainsi que les mécanismes d’un contrôle 
efficace”, a conclu le communiqué. 
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ANNABA / Santé
Cloture des travaux du 39ème congrès Franco Maghrébin

" la Psychiatrie au centre des débats"

ANNABA / DCP
La direction de commerce rassure
L’huile de table disponible durant

 le ramadhan

ANNABA / Assainissement 
Les éléments de l’APC à pied 

d’œuvre à proximité du marché 
El Hattab

Les travaux du 39ème 
congrès Franco Maghrébin, 
de la psychiatrie inauguré, 

vendredi matin, à l’hôtel Sheraton 
par le wali d’Annaba, qui était 
accompagné par la présidente de 
cette manifestation scientifique 
Mme Bensaidia Messaouda, 
chef de service de l’hôpital 
psychiatrique de Annaba, du 
Consul de la Tunisie, du DSP, 
des élus et d’éminents médecins 
invités,  ont permis aux participants 
dans ce domaine de débattre une 
série de thématiques s'articulant 
sur "la psychiatrie et la stratégie 
de prise en charge des malades 
atteints de cette pathologie et les 
nouvelles méthodes  d'application. 
Ainsi, au cours de sa visite, le wali, 
Djamel Eddine Berrimi,  a pris 
connaissance dans le grand hall 
des produits médicaux présentés 
par des exposants destinés aux 
malades pour les traitements 
dépressifs et leurs efficacités dans 
l'amélioration des symptômes 
dans différentes épisodes aiguës 
ou par un traitement modéré. Au 
niveau de chaque stand, le chef 
de l’exécutif  était très à l'écoute 
des représentants des produits 

pharmaceutiques, soulignant  
l’intérêt accordé par l'état dans 
le domaine de la fabrication des 
produits, mais aussi celui dans 
de l'efficacité recherchée, tout en 
mettant à chaque halte la couverture 
et  en relief l'innovation. A cette 
occasion le corps professionnel 
de la santé qui s'est réuni donc 
pendant ces deux journées les 24 et 
25 mars a eu à débattre pas moins 
de 60 conférences dont 30 orales 
développées par des spécialistes 
du domaine. En parallèle, des 
ateliers de formations se sont 
déroulés pour le premier jour dans 
la 2ème salle. En somme, tout un 
tableau donc a été brossé relatif à 
la psychiatrie par des spécialistes  
pour une amélioration de la prise 
en charge des patients atteints par 
cette maladie. A l'issue des travaux 
de ces journées scientifiques 
organisées par l'association 
des psychiatres de Annaba 
des recommandations sous la 
thématique"la psychiatrie sous les 
âges" ont été faites par d'imminents 
professeurs invités à cet important  
rendez-vous scientifique .

La direction du commerce de la 
wilaya d’Annaba tient à rassurer 
les citoyens sur la disponibilité 

de l’huile de table sur le marché durant 
le mois sacré de Ramadhan. En effet, 
plusieurs mesures ont été prises pour 
assurer la disponibilité de l’huile de table 
ainsi que les produits alimentaires afin de 
répondre à la demande croissante durant le 
mois sacré de ramadhan. L’objectif étant 
d’empêcher, dès maintenant, la rupture des 
stocks sus-cités et calmer l’envolée des 
prix. Ce produit vital et indispensable pour 
les ménagères, mais aussi les restaurants 
et autres marchands d’alimentation sera 
disponible en quantité suffisante durant le 
mois de ramadhan au niveau des négoces 
et marchés Rahma. 

A noter que les rumeurs sur le manque 
d’huile de table ont poussé des citoyens à 
stocker ce produit, selon un commerçant. 
Au-delà de cette polémique sur un produit 
qui a connu une grande ruée, il y a quelques 
mois, c’est le risque de voir disparaître 
l’huile de table des commerces sous l’effet 
de ces rumeurs qui est appréhendé. “Il 
y a des gens qui raflent tout et stockent 
l’huile à la maison, cela peut engendrer 
une tension sur ce produit”, poursuit 
notre interlocuteur en se basant sur un 
constat. Il a été signalé que  d’importants 
stocks des produits alimentaires de base 
sont disponibles en quantités suffisantes 
jusqu’au mois de juin prochain, ce 
qui permettra un approvisionnement 
confortable du marché durant le mois 
sacré de Ramadhan. 

En prévision du mois sacré de 
Ramadan et dans le cadre des 
opérations de nettoiement et 

d’assainissement des différentes localités 
de la ville d’Annaba visant à améliorer 
le cadre de vie  des citoyens, et sous la 
supervision du président de l’APC Youcef 
Chouchen, que les éléments de l’APC  de 
la commune d’Annaba sont intervenus, 
hier samedi, au niveau de la rue Riyad 
Essolh, à proximité du marché El Hattab 
mener une opération d’éradication des 
décharges et autres points noirs altérant 
l'image des centres urbains, et dans 
le but d’impliquer les citoyens dans 
la préservation de la propreté et de 

l’environnement  Cette  opération a  permis 
de ramasser d’importantes quantités de 
déchets domestiques et des déchets jetés en 
bordures des routes. D'importants moyens 
humains et matériels ont été mobilisés 
par l'APC d’Annaba pour le ramassage 
et la collecte des ordures domestiques qui 
seront acheminées directement vers le 
centre d'enfouissement technique (CET) 
de Berkaâ-Zerka.
Il convient de noter que la ville d’Annaba 
a connu, depuis le début de la saison, 
plusieurs opérations de nettoiement  
organisées en collaboration avec des clubs 
de la Maison de l’environnement, plusieurs 
associations et comités de quartiers.

Tayeb Zgaoula

I.B

Sarah Yahia
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ANNABA / CITÉ SAFSAF
Une importante somme d’argent dérobée d’un 
appartement par un homme déguisé en femme 

C’est un fait inédit qui 
s’est déroulé, hier 
dans la matinée aux 

environs de 10:30mn, au niveau 
de la cité Safsaf ; où un homme 
habillé d’une ‘’djelbaba’’ et un 
voile  déguisé  en femme a tenté de 
dérober une vieille dame dans son 
domicile au niveau  de l’immeuble 
n°144 à proximité d’un magasin 
de vente de téléphones ? Selon 

des sources formelles. En effet, 
le malfrat qui portait une djelbaba 
s’est introduit chez une femme 
d’un certain âge et il lui a volé 
une somme d’argent conséquente,  
la victime en état de choc a alerté 
immédiatement le voisinage, ces 
derniers ont pu attraper le mis 
en cause en flagrant délit et son 
complice qui l’attendait au bas 
de l’immeuble. Les éléments de 
la sûreté urbaine prévenus, ont 
vite fait de se rendre sur les lieux 

pour procéder à l’arrestation du 
malfaiteur et de son complice et 
pouvoir récupérer les liasses de 
billets de banques volés, enfouis 
dans un sachet en plastique. Le 
malfrat et son complice ont été 
dirigés  au poste de police pour 
des procédures judiciaires.  La 
somme d’argent volée a été 
rendue à son propriétaire. Une 
enquête a été ouverte afin de 
connaitre les raisons exactes de 
cet acte criminel.   

Imen.B

ANNABA / COMMERCE 
Prolifération du commerce informel au chef-lieu de wilaya

Les vendeurs à la sauvette 
sont de retour en force 
ces deniers jours et 

spécialement à l’approche du 
mois de Ramadan. Ces derniers 
ont installé leurs marchandises 
un peu partout sur les trottoirs 
squattés. Pratiquement toutes les 
artères et les moindres espaces 
publics sont squattés par ces  
vendeurs défiant ainsi les services 
concernés qui ne cessent de lutter 

contre la ténacité et l´audace 
de ces pseudos commerçants. 
Ainsi, la circulation automobile 
au niveau de ces rues est 
complètement perturbée, avec 
tous les dangers que cela 
engendrer pour les piétons. 
Par ailleurs, les commerçants 
légaux se plaignent aussi de cette 
situation, qui les pénalise en 
créant une concurrence déloyale, 
car, selon eux, les vendeurs à la 
sauvette ne payent pas d’impôts, 

et ils proposent toujours des 
produits bas de gamme ou 
contrefaits. Ces vendeurs  ont 
complètement défiguré l´image 
de la rue Gambetta et El Hattab.
En dépit des multiples requêtes 
adressées aux autorités locales 
et aux services de sécurité, le 
commerce informel prend de 
l’ampleur. Les vendeurs illicites 
continuent de faire la pluie et 
le beau temps dans plusieurs 
localités.

Sara.Y

ANNABA / LES STRUCTURE SANITAIRES PRISES D’ASSAUT
Le personnel médical des urgences des différents 

hôpitaux et polycliniques submergé

En raison des variations 
climatiques observées au 
niveau de la wilaya ces 

derniers jours et les températures 
qui montent et qui fléchissent, 
les services d’urgences 
des différents hôpitaux et 
polyclinique de la wilaya 
d’Annaba sont envahis. Les cas 

de grippe et de rhinopharyngite 
se sont accentués ainsi que 
quelques cas de covid19, selon 
des sources formelles, touchant 
enfants et adultes. Les médecins 
spécialistes expliquent cette 
montée en flèche de ces maladies 
par le chaud et le froid du climat. 
La fréquence des consultations 
est de plus en plus importante 
pour certaines catégories de la 

population vulnérable au froid, 
notamment les enfants et les 
personnes âgées, ce qui explique 
la ruée vers les structures 
sanitaires qui étaient submergées 
de visites. Le personnel est 
souvent dépassé par ce rush et 
éprouve bien des difficultés à 
gérer cette situation. Il s’agit 
d’un établissement public et 
nous ne pouvons refuser l’accès 

à personne». «C’est une question 
d’organisation et nous allons y 
arriver; il faudra peut-être plus de 
personnel pour être opérationnel 
et efficace puisque les infections 
les plus importantes rencontrées 
sont la bronchiolite, la 
rhinopharyngite, la laryngite, 
l’asthme, la rhinite, l’angine, 
accompagnées généralement de 
fièvre. » 

Imen.B

POIDS DES CARTABLES SCOLAIRES :
Les responsables se prononcent

Les cartables scolaires sont 
devenus trop lourds pour 
les enfants en Algérie, ce 

qui représente un grand souci 
pour les parents et les élèves. sur 
ce, les responsables ont proposé 
une solution pour résoudre ce 
problème.
Le premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, a fait les 
déclarations sur la question 
de « l’allègement de poids 
des cartables scolaires», lors 
de l’inauguration du salon 
international du livre d’Alger 
(Sila), vendredi 24 mars 2022, 
au palais les expositions des 
pins maritimes à Alger. Le salon 

qui a rouvert ses portes au grand 
public après deux ans d’absence 
à cause de la pandémie de 
coronavirus. Pendant sa visite 
au stand de l’office national les 
publications scolaires (ONPS), 
le premier ministre, accompagné 
du ministre de l’éducation, 
a lancé les instructions aux 
responsables pour procéder 
à l’allégement du poids des 
cartables scolaires.
L’office national des 
publications scolaires est appelé 
à revoir le forme et le poids 
des livres scolaires, et ce, en 
réponse aux recommandations 
du président de le république 

Abdelmadjid Tebboune qui 
portent sur l’importance d’ « 

imprimer le livre scolaire en 
trois parties, une pour chaque 

trimestre, afin d’alléger le poids 
les cartables les écoliers ».
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La première expérience de 
culture du fruit du dragon 
dans une exploitation 

agricole privée de la commune 
de Beni Bechir au sud de la 
wilaya de Skikda, dans le cadre 
d’un partenariat algéro-chinois, 
a été couronnée de succès.
Salah Laabidi, propriétaire de 
l’exploitation, est pionnier dans 
la culture de ce fruit tropical 
à Skikda, a souligné que son 
expérience avec le dragon, ce 
fruit “exotique” par sa forme 
et son goût, “a réussi à 100% 
et a donné des résultats très 
encourageants”.
“L’idée de cultiver ce fruit 
méconnu aux algériens 
constituait une aventure aux 
résultats incertains”, a confié 
cet agriculteur qui a précisé que 

l’idée lui a été proposée en 2019 
par des chinois.
Et ce n’est qu’après de multiples 
recherches sur la culture et les 
bienfaits nutritifs de ce fruit 
également appelé pitaya, qu’il 
a décidé de se lancer dans 
cette aventure en enlevant 

plusieurs arbres fruitiers pour 
les remplacer par une serre.
“Une année seulement après 
les premières plantations, les 
résultats ont été surprenants, 
révélant que cette plante 
s’acclimate parfaitement au 
sol et au climat de la wilaya de 

Skikda”, a -t-il dit, précisant qu’il 
a aussitôt décidé de développer 
cette culture à laquelle il affirme 
consacrer aujourd’hui 35 serres 
sur une superficie totale de trois 
hectares.
Les premiers arbustes utilisés 
dans “la serre-mère” ont 
été apportés de la Chine et 
l’exploitation a fini par produire 
ensuite ses propres arbustes 
utilisés dans les autres serres, a 
précisé le même cultivateur.
Le murissement de ce fruit se 
prolonge pendant six mois de 
l’année de juin à décembre et 
chaque serre produit près de 
deux tonnes, a précisé Laabidi 
qui a affirmé sa disponibilité 
à assurer la formation et le 
suivi aux agriculteurs désirant 
cultiver le pitaya.

Mme Gao Lee, la responsable 
de la société chinoise en 
partenariat avec cet agriculteur 
Skikdi, a souligné que l’objectif 
de la culture en Algérie de ce 
fruit riche en vitamines et fibres, 
est de le faire connaitre aux 
familles algériennes.
Le pitaya est un fruit tropical 
riche en antioxydants qui 
réduisent les inflammations, 
empêchent la dégénérescence 
des cellules et protègent contre 
les maladies cardiaques, 
le cancer, le diabète et les 
arthroses.  
La peau du pitaya est rose et 
sa pulpe est rouge, charnue et 
parsemée de petites graines avec 
une saveur mixée rappelant le 
kiwi et la pastèque.

SKIKDA
Succès de la première expérience de culture du fruit du dragon

Une cérémonie de 
commémoration du 
63ème anniversaire 

de la mort du martyr Colonel 
Amirouche Ait Hamouda a été 
organisée, samedi au village 
Tassaft Ouguemoune, dans 
la commune Iboudrarene, 
wilaya de Tizi-Ouzou, en 
présence du conseiller du 
Président de la République 
chargé des organisations 
nationales, internationales, 
et des organisations non 
gouvernementales,  Hamid 
Lounaouci et des autorités 
locales, civiles et militaires.
Lors de cette cérémonie 

organisée au lieudit La 
Tranchée, où est érigée la 
statue du Colonel Amirouche, 
par la fondation éponyme, M. 
Lounaouci a lu un message du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
dans lequel il a rendu un 
hommage à ce martyr qui est 
l’un des “valeureux symboles” 
de la Révolution de libération 
nationale.
“Je tiens à partager avec vous 
ce moment historique de 
commémoration d’un de nos 
plus valeureux symboles qui, 
par leur engagement et leurs 
sacrifices, ont fait que nous 

pouvons aujourd’hui, au pied 
du majestueux Djurdjura à 
quelques distances de son P.C 
historique, célébrer la mémoire 
éternelle de Si Amirouche et de 
ses compagnons”, a souligné 
le Président Tebboune dans 
son message.
De son coté, M. Belkacem 
Boukhrouf de la fondation, 
a rappelé “la dimension 
nationale du Colonel 
Amirouche et de son combat 
porté aux quatre coins du 
pays”.
Cette célébration, a-t-il dit, 
est une occasion pour rendre 
hommage à l’ensemble 

des martyrs de la glorieuse 
guerre de libération nationale 
qui se sont sacrifiés pour 

l’indépendance de l’Algérie et 
la sauvegarde de son unité et 
de sa souveraineté.

TIZI OUZOU: COMMÉMORATION
63ème anniversaire de la mort du martyr Colonel Amirouche

Une mission de 
concertation et de 
renforcement des 

capacités du secteur des forêts 
de la wilaya de Djelfa afin de 
suivre les résultats des actions 
d’adaptation au changement 
climatique “”Composante 
Adaptation du projet” 
(ClimGov) sera organisée du 27 
au 30 mars courant, a indiqué, 
jeudi passé, un communiqué du 
ministère de l’Environnement.
Cette mission de concertation 
entre dans le cadre de du 
projet Renforcement de la 
Gouvernance Climatique au 
service de la Contribution 
déterminée au niveau national 
(CPDN) mise en œuvre par le 
ministère de l’Environnement, 
celui des Affaires étrangères et 
de la Communauté nationale 
à l’étranger, en collaboration 

avec l’Agence de coopération 
allemande au développement 
(Giz), a précisé la même source.
Cette mission de travail prévue 
à la wilaya de Djelfa est prévue 
du 27 au 30 mars 2022 pour 
la réalisation d’ateliers de 
concertation et de renforcement 
de capacités ainsi qu’une visite 
sur le terrain à la forêt de Senalba 

et des stations du Barrage vert, a 
ajouté le communiqué.
Cette activité rentre dans le cadre 
de la composante adaptation du 
projet pour laquelle le secteur 
des forêts a été retenu comme 
secteur pilote.
Ainsi, le programme de cette 
mission comprend la tenue d’un 
atelier sur le renforcement des 

capacités des acteurs locaux 
du secteur des forêts portant 
sur le suivi de l’adaptation 
au changement climatique 
et un atelier formation-
action sur l’identification 
des vulnérabilités et chaînes 
de risques et consolidation 
des mesures d’adaptation 
au changement climatique 
intégrant la dimension “genre” 
(en deux sessions). 
Cette mission vise 
“principalement à mobiliser” 
les acteurs locaux du secteur 
des forêts et de l’agriculture 
dans cette wilaya en vue de 
“renforcer” leur capacités sur 
le suivi des résultats des actions 
d’adaptation au changement 
climatique, dans le but de “les 
impliquer” dans les activités de 
la “Composante Adaptation”, a 
souligné le ministère.

Elle a pour objectif, également, 
d’identifier les acteurs locaux 
dans le secteur des forêts et 
de l’agriculture concernés par 
ce suivi, en plus de susciter 
leur l’intérêt et l’implication 
pour l’opérationnalisation du 
concept de suivi des résultats de 
l’adaptation.
Cette mission permettra aussi 
d’établir une cartographie 
précise des acteurs locaux 
travaillant dans le secteur 
des forêts et de l’agriculture 
afin de définir leurs rôles et 
contributions potentielles dans 
l’opérationnalisation de ce 
concept, a fait savoir le ministère 
tout en rappelant que Djelfa est 
l’une des wilayas pilotes du 
projet “ClimGov” au même titre 
que les wilayas de Guelma et 
Tamanrasset. 

DJELFA / BARRAGE VERT
Une mission de travail attendue du 27 au 30 mars pour évaluer 

le projet “ClimGov”



Au Sénégal, le Forum mondial de l’eau appelle 
à garantir un « droit à l’eau »

En Pologne, Joe Biden salue un pays aux avant-postes 
du soutien à l’Ukraine

En Afghanistan, collégiennes et lycéennes privées 
d’enseignement par les talibans

Le sommet a réuni plusieurs 
milliers d’acteurs publics 
et privés et adopté des 

recommandations pour mieux 
gérer et partager une ressource 
toujours plus convoitée, selon le 
monde fr.
Quelques jours avant l’ouverture 
du Forum mondial de l’eau de 
Dakar, qui s’est déroulé du 21 au 
25 mars, des dizaines de jeunes 
avaient bloqué avec des pneus 
brûlés la route nationale des Niayes, 
à 50 kilomètres de la capitale 
sénégalaise, lançant des pierres 
aux gendarmes, qui ont répondu 
avec des gaz lacrymogènes. Tous 
réclamaient le droit d’accéder à 
l’eau du forage installé dans leur 
localité, uniquement destiné à 
alimenter Dakar, alors que chez 
eux les robinets sont à sec.
C’est pour tenter de répondre 
à ce type de défi que plusieurs 
milliers d’acteurs publics et 
privés du secteur de l’eau et de 
l’assainissement venus du monde 

entier, dont plusieurs chefs d’Etat 
et ministres, se sont retrouvés à 
Dakar lors du 9e Forum mondial. 
Organisé tous les trois ans, c’est 
la première fois qu’il se tient en 
Afrique subsaharienne, vingt-cinq 
ans après la première édition de 
Marrakech, au Maroc.
Depuis, certaines éditions ont attiré 
beaucoup de participants – jusqu’à 
40 000 en Corée en 2015. A la veille 
de l’ouverture de celle de Dakar, 
Loïc Fauchon, président du conseil 

mondial de l’eau, coorganisateur 
de l’événement avec l’Etat du 
Sénégal, redoutait la moindre 
fréquentation constatée, en raison 
de la pandémie de Covid-19 et de 
la guerre en Ukraine. « Pourtant, 
plus de 700 personnes ont 
contribué aux réflexions menées 
pendant trois ans afin de recenser 
des réponses, en particulier pour 
améliorer l’accès à l’eau dans les 
zones rurales », rapporte Loïc 
Fauchon. Il cite en exemple des 

forages fonctionnant à l’énergie 
solaire ou éolienne.
Problématique des eaux 
transfrontalières
Après ces trois années de 
concertation et une semaine 
d’échanges, le forum a adopté 
une « Déclaration de Dakar » 
réclamant l’accélération de « 
l’application du droit à l’eau 
potable ». Il recommande par 
ailleurs l’adoption de « plans 
de gestion durable et intégrée 
pour préserver les ressources en 
eau et les écosystèmes », une 
« mobilisation des ressources 
financières » en faveur de l’accès 
à l’eau des populations et une « 
gouvernance » de l’eau qui inclue 
tous les utilisateurs : secteurs 
agricole, industriel, de la santé, de 
la biodiversité, de l’énergie…
Selon l’OCDE, 40 % de 
la population en Afrique 
subsaharienne n’a pas accès 
à des services élémentaires 
d’approvisionnement en eau et 70 

% à un assainissement de base
Le président sénégalais, 
Macky Sall, avait évoqué dans 
son discours d’ouverture « 
la raréfaction des ressources 
hydriques et la dégradation de 
l’environnement [qui] continue de 
s’aggraver ». « Deux personnes sur 
cinq dans le monde vivent dans des 
régions où l’eau est rare », avait-il 
ajouté. « Si nous ne changeons pas 
nos comportements aujourd’hui, 
l’accès à l’eau va se dégrader, 
comme nous l’observons déjà dans 
certains pays », alerte Abdoulaye 
Sène, secrétaire exécutif du forum. 
Selon un rapport de l’OCDE de 
juin 2021, 40 % de la population 
en Afrique subsaharienne n’a pas 
accès à des services élémentaires 
d’approvisionnement en eau et 70 
% à un assainissement de base. 
Et le nombre total de personnes 
vivant dans des zones urbaines 
confrontées à une pénurie d’eau 
permanente passera à 162 millions 
d’ici à 2050.

Le président américain 
s’est rendu, vendredi, à 
seulement 80 kilomètres de 

la frontière ukrainienne. Un geste 
de solidarité envers Varsovie, 
particulièrement touché par 
l’invasion russe, selon le monde 
fr.
Joe Biden a pris son temps. 
Décontracté, appréciant le 
moment passé en compagnie 
des soldats de la 82e division 
aéroportée américaine, le 
locataire de la Maison Blanche 
a serré les mains, posé pour des 
selfies et partagé un morceau 
de pizza à table. En ce vendredi 
25 mars, Joe Biden se trouvait à 
Rzeszow, à 80 kilomètres à peine 
de la frontière ukrainienne, au 
cours de la première journée de 

sa visite officielle en Pologne, 
après le sommet extraordinaire 
de l’OTAN tenu la veille à 
Bruxelles. Les soldats de la 82e 
division aéroportée symbolisent 
la présence militaire renforcée des 
Etats-Unis sur le flanc oriental de 
l’Europe.
Cette familiarité avec les troupes, 
les mots chaleureux prononcés 
à leur égard apparaissaient 
évidemment en contraste avec la 
distance maintenue par Vladimir 
Poutine vis-à-vis de ses propres 
soldats, morts ou blessés par 
milliers dans une guerre qu’il 
refuse toujours de nommer et ne 
peut justifier. Le président russe, 
« criminel de guerre », a répété 
Joe Biden, au côté cette fois de 
son homologue polonais, Andrzej 

Duda.
La vice-présidente, Kamala 
Harris, le secrétaire d’Etat, 
Antony Blinken, le secrétaire à 
la défense, Lloyd Austin : depuis 
un mois, les officiels américains 
ont défilé à Varsovie avec une 
fréquence inédite, donnant la 
mesure de l’importance accordée 
à la Pologne. Elle est due à 
son exposition sécuritaire, tout 
d’abord, sur le flanc oriental de 
l’OTAN. Le 22 mars, le conseiller 
à la sécurité nationale, Jake 
Sullivan, a souligné que ce pays 
« doit non seulement composer 
avec la guerre en Ukraine 
mais aussi avec le déploiement 
militaire russe en Biélorussie, 
qui a fondamentalement changé 
l’équation sécuritaire sur place ».

La Pologne est aussi devenue 
la plate-forme humanitaire 
privilégiée pour accueillir les 
réfugiés ukrainiens. Ils sont déjà 
2,2 millions à être entrés dans le 
pays, la plupart étant destinés à 

y rester. « Nous ne les appelons 

pas “réfugiés”, a précisé Andrzej 

Duda devant Joe Biden. Ce sont 

nos invités, nos frères, nos voisins 

d’Ukraine. »

La fermeture des 
établissements pour filles 
a été annoncée mercredi 

23 mars, le jour même où ils 
devaient enfin rouvrir, au prétexte 
peu convaincant d’un problème 
d’uniforme.
Tandis que la guerre en Ukraine 
vampirise l’essentiel de l’espace 
médiatique, les talibans semblent 
en avoir profité pour prendre 
une décision qui va à l’encontre 
des promesses qu’ils avaient 
faites il y a quelques mois : le 
ministère afghan de l’éducation a 
soudainement annoncé, mercredi 
23 mars, que les écoles du 
secondaire pour filles seraient 
fermées « jusqu’à nouvel ordre 

». Prétexte : il faut attendre que 
soient trouvées des mesures 
« compatibles » avec la loi 
islamique.

La décision a pris tout le monde 
de court, même si l’hostilité des 
talibans envers l’éducation des 
adolescentes n’est à l’évidence 

pas une surprise. Mais ces 
derniers avaient déclaré que les 
écoles pour filles, à partir de 
l’équivalent afghan de la 6e, 
allaient rouvrir mercredi. Un 
porte-parole du ministère était 
même allé jusqu’à diffuser mardi 
une vidéo se félicitant de la 
présence dans le système scolaire 
de « tous les élèves ».
La réouverture aura donc été de 
courte durée, puisque quelques 
heures après le début des cours, 
les professeures ont dû annoncer 
la fermeture des établissements à 
leurs élèves, qui ont fermement 
été priées de rentrer chez elles.
Des camarades en pleurs
Farkhunda, 13 ans, qui vit dans 

l’ouest de Kaboul, était tellement 
enthousiaste à l’idée de retourner 
à l’école qu’elle a passé une nuit 
blanche la veille de la réouverture 
de son établissement. Elle avait 
acheté de nouveaux cahiers et 
tous les manuels pour la nouvelle 
année scolaire. Mercredi matin, 
en arrivant à l’école, elle a 
compris la décision des talibans 
en voyant ses camarades en 
pleurs. Elle aussi a aussitôt fondu 
en larmes. « Nous sommes allées 
dans la salle des profs, mais elles 
nous ont dit de rentrer chez nous, 
raconte-t-elle au téléphone depuis 
Kaboul. Tout ce que je veux, 
c’est étudier, devenir une femme 
politique, une députée. »
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Des mères palestiniennes et israéliennes 
se réunissent pour la paix

Condamnation mondiale de l’attaque houthie, 
«rendue possible» par l’Iran selon Washington

Deuxième tentative pour élire le président irakien, 
appels au boycott

TUNISIE: 

manifestation 
pour réclamer 
la libération 

d’un journaliste
Des mères israéliennes 

et palestiniennes ont 
bravé le vent et la 

pluie vendredi pour tenir une 
“conférence de paix” au bord 
de la mer Morte, réunissant 
pour la première fois deux 
grands mouvements de femmes 
pacifistes des deux camps.
Des centaines de militantes 
de l’initiative palestinienne 
“Femmes du soleil” et du 
mouvement israélien “Women 
Wage Peace” (“Les femmes font 
la paix”, NDLR) ont défilé avec 

des parapluies blancs et brandi 
des feuilles d’oliviers sur les 
rives de la mer Morte, jurant de 
continuer à soutenir les efforts 
de paix malgré le blocage des 
pourparlers  israélo-palestiniens. 
“En tant que femmes, lorsque 
nous commençons à parler de 
nos enfants et de la vie, nous 
avons l’impression de nous 
connaître depuis toujours”, a 
confié à l’AFP Layla Sheikh, 
originaire de Bethléem, en 
Cisjordanie occupée. Selon 
Arabenews.

Les condamnations ont fusé 
de toute part après l’attaque 
d’une raffinerie à Djeddah 

vendredi par la milice houthie. 
Les Etats-Unis ont accusé l’Iran 
d’avoir permis cette agression 
en fournissant des armes aux 
assaillants, au mépris de la loi 
internationale.
« Les attaques des Houthis contre 
les raffineries de Saudi Aramco 
à Djeddah ainsi que les attaques 
contre les installations civiles à 
Jizan, Najran et Dhahran sont 
des actes de terrorisme visant 
à prolonger les souffrances du 
peuple yéménite «, a déclaré Jake 
Sullivan, le conseiller américain à 
la sécurité nationale.
«Les attaques d’aujourd’hui, 
tout comme celles qui ont visé 
des usines de traitement d’eau et 
les infrastructures énergétiques 

les 19 et 20 mars, ont clairement 
été rendues possibles par l’Iran, 
en violation des résolutions du 
Conseil de sécurité de l’ONU 
ayant interdit l’importation 
d’armes au Yémen» a-t-il martelé 
dans un communiqué vendredi.
Le chef de la diplomatie 
américaine, Antony Blinken, a 

annoncé l’intention de Washington 
de travailler avec Riyad pour 
renforcer ses défenses «tout en 
cherchant des avancées vers une fin 
durable au conflit» et de permettre 
aux Yéménites de «déterminer leur 
futur de façon collective».
La Coalition pour restaurer la 
légitimité au Yémen a annoncé 

que l’incendie des deux réservoirs 
de la raffinerie avait été maîtrisé, 
sans qu’aucune victime ne soit à 
déplorer.
Samedi matin, la Coalition a 
intercepté deux drones volant au-
dessus du territoire yéménite, en 
direction de l’Arabie saoudite. Elle 
a précisé qu’ils avaient été lancé 
depuis une raffinerie de Hodeidah. 
Une frappe de représailles a 
été effectuée sur Sanaa, a-t-elle 
également annoncé.
Des volutes de fumée noire 
pouvaient être aperçues vendredi 
à Djeddah après l’attaque des 
Houthis. La milice, qui a pris 
possession de la capitale Sanaa 
en 2014 et continue d’occuper 
une grande partie du pays, a 
effectué plusieurs attaques visant 
des infrastructures civiles du 
Royaume. Selon Arabenews.

La deuxième sera-t-elle 
la bonne? Les députés 
irakiens sont appelés à 

élire samedi le président de 
la République, six semaines 
après une première tentative 
infructueuse, mais les appels 
au boycott pourraient de 

nouveau faire capoter le vote. 
Selon Arabenews.
Six mois après les législatives 
anticipées d’octobre 2021, 
l’Irak ne connaît toujours 
pas le nom de son nouveau 
président, ni celui de son 
Premier ministre, clef de 

voûte de l’exécutif. Or la 
désignation du second est 
conditionnée à l’élection du 
premier. 
En clair: les parlementaires 
doivent d’abord élire le chef 
de l’Etat pour que celui-ci 
nomme à son tour le chef 
du gouvernement, poste qui 
fait l’objet d’interminables 
tractations entre partis.
Le scrutin de samedi pourrait 
connaître le même sort que 
celui du 7 février en raison, 
là aussi, d’appels au boycott, 
notamment d’un bloc chiite 
pro-Iran qui dit pouvoir 
mobiliser un total de 131 
élus. Et même si l’élection a 
lieu, elle mettra en exergue 
l’ultra-polarisation de la vie 
politique irakienne.

Parmi les 40 candidats en 
lice pour cette élection qui 
doit avoir lieu à partir de 
11H00 (08H00 GMT), deux 
sortent du lot: le sortant 
Barham Saleh, président de 
l’Irak depuis 2018 et issu 
de l’Union patriotique du 
Kurdistan (UPK), et Rebar 
Ahmed du Parti démocratique 
du Kurdistan (PDK). Le 
candidat victorieux doit 
obtenir au moins deux tiers 
des voix.
Depuis les premières 
élections multipartites de 
2005, organisées après 
l’invasion américaine de 
2003 qui renversa Saddam 
Hussein, la présidence -- 
poste largement honorifique 
-- va traditionnellement à un 

Kurde de l’UPK. En échange, 
le PDK est à la tête du 
gouvernement régional kurde 
à Erbil.
Une première tentative s’est 
soldée par un échec le 7 
février, le vote n’ayant pu être 
organisé faute de quorum. 
Les deux tiers au moins des 
députés (220 sur 329) doivent 
être présents, mais ce jour-là 
les partis les plus importants 
avaient observé un boycott de 
la séance.
Ils entendaient se donner plus 
de temps après que l’un des 
favoris, Hoshyar Zebari, un 
ancien ministre issu du PDK, 
a été privé d’élection après 
avoir été rattrapé par des 
scandales de corruption.

Des dizaines de 
journalistes se sont 
rassemblés vendredi 

à Tunis pour réclamer la 
libération d’un correspondant 
d’une radio privée placé en 
détention pour avoir refusé de 
dévoiler ses sources. 
“Le journalisme n’est pas 
un crime”, “les journalistes 
ne sont pas des terroristes”, 
“honte au président, les 
journalistes ne sont pas 
des flics”, ont scandé les 
manifestants rassemblés 
devant le siège du Syndicat 
national des journalistes 
(SNJT) à Tunis, a constaté un 
correspondant de l’AFP.
Khalifa Guesmi, journaliste 
de la radio tunisienne privée 
Mosaïque FM, a été arrêté 
le 18 mars au nom d’une 
loi antiterroriste, après la 
publication sur le site de la 
station d’un article qu’il a 
écrit sur le démantèlement 
d’une “cellule terroriste” et 
l’arrestation de ses membres.
Ce journaliste et deux de ses 
confrères de la même radio 
ont comparu vendredi devant 
un juge d’instruction au pôle 
judiciaire antiterroriste dans 
le cadre de cette affaire. Selon 
Arabenews.
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De retour en Algérie, ce 
samedi 26 mars 2022, 
après la victoire des 

Verts au Cameroun (0-1), Djamel 
Belmadi s’est confié devant la 
presse sur la deuxième manche 
face aux Lions Indomptables.
«Il nous reste encore un match. 
Ce qu’on a réussi à faire chez 
eux, ils disent qu’ils peuvent 
le faire chez nous. Nous le 
savons, a confié le sélectionneur 
national. Les joueurs étaient 
heureux mais ils savaient tous 
qu’il reste encore la manche 
retour. Un match très importants. 
Les joueurs sont concentrés.»

«La qualification n’est pas 
encore obtenue. On a gagné la 
première bataille, il nous reste 
une deuxième qui va aussi 
être difficile, a-t-il enchainé. 
Comme nous l’avons dit c’est 
une qualification à la Coupe du 
Monde et il faut passer par ce 
genre de moments.»
Pour rappel, les coéquipiers de 
Riyad Mahrez affronteront le 
Cameroun, ce mardi 29 mars 
2022 à 20h30 au stade Mustapha-
Tchaker de Blida, pour la 
manche retour des éliminatoires 
à la Coupe du Monde 2022.

Les Algériens sont de retour, 
les supporters de l’EN 
ont marqué le match de 

vendredi par leur présence plus 
de 1.700 personnes ont bravé la 
fatigue pour prendre place dans 
la tribune du stade Japoma, après 
un périple de plusieurs milliers de 
kilomètres.
Le premier vol a décollé peu avant 
2h du match, et le hasard a voulu 
qu’ils soient 3 à la fois à quelques 
minutes d’intervalle, à se poser 
sur le tarmac de l’aéroport de 
Douala, le voyage a duré plus 
de 5 heures, la faute à une météo 
capricieuse, les supporters ont 
patienter trois-quarts d’heure 
avant de voir le commandant de 
bord poser son appareil à Douala, 
il a dû attendre la fin de la pluie 
pour s’engouffrer dans les nuages 
et libérer les passagers du vol 
AH-5616.

Les autorités à l’accueil

Les supporters se sont présentés 
sans leurs passeports à la 
salle d’arrivée, ils ont dû les 
remettre aux guides du TVA, 
afin d’accélérer les formalités 
douanières. Sur place, les 
passagers du vol numéro 1 
découvriront que ceux du vol 
numéro 2 étaient déjà là, ceux 
du vol d’Oran aussi, le MJS 
Sebgag ainsi que Son Excellence 
l’ambassadeur d’Algérie au 
Cameroun, Mahi Boumediène, 
aussi étaient là, en train de veiller 
à ce que le début de l’opération se 
fasse comme espéré.
Une fois lancée, l’opération 
pouvait se poursuivre 
normalement, et cela l’a été, 
une excellente initiative a été 
décidée, celle d’emmener les 
fans à la ‘‘maison du parti’’, dans 
le quartier de Bonanjo, un lieu 
réservé au dépistage du Covid 
durant la CAN, et transformé le 

temps d’une matinée en QG pour 
les supporters des Verts.

En route pour Krystal
Une fois à la ‘‘maison du parti’’, 
les supporters ont reçu le feu vert 
pour sortir, en face d’eux, les fans, 
visiblement très bien informés, 
ont reconnu l’hôtel Onomo, qui 
a servi de lieu d’hébergement 
pour Bounedjah et consorts en 
janvier, sauf que cette fois l’EN 
a choisi d’aller plus loin, du côté 
de l’hôtel Krystal Palace, le seul 
et unique 5 étoiles de Douala. 
C’est vers cet endroit que les 
supporters, du moins un grand 
nombre, ont choisi d’aller, on 
pouvait bien les distinguer en face 
de l’établissement envahi par les 
caméras de télé, mais aussi des 
fans camerounais, qui ne cachent 
pas leur admiration à notre Ryad 
national. Un impressionnant 
cordon sécuritaire s’est d’ailleurs 
tissé autour de l’hôtel, personne 

ne pouvait accéder au hall, même 
les médias venus récupérer leurs 
accréditations.

Les marchés envahis 
par la marée verte et blanche

Au même moment, des centaines 
de supporters ont choisi de 
prendre un autre chemin, aller 
dans les marchés de Douala, 
prendre un café : « Je n’arrive plus 
à tenir, mes frères rassurez-moi, 
dites-moi que je vais trouver une 
cafet’ comme chez nous, pouvoir 
siroter un bon café pressé, j’en 
peux plus », lance Dahmane, un 
trentenaire, qui venait de prendre 
2 comprimés de paracétamol, 
offerts par le steward avant de 
quitter l’avion. Il faut dire que le 
manque de sommeil commençait 
à se faire ressentir, la fatigue 
aussi, mais la marche venait 
juste de commencer, les rues de 
Douala ont été envahies par les 
Algériens, et leur nombre était 

beaucoup plus important que 
celui de la CAN.

Fair-play
Camerounais et Algériens se sont 
retrouvés face à face, un match 
qui a débuté donc très tôt en ville, 
et bizarrement, les supporters 
des Lions étaient tous d’accord 
sur un score : on va vous battre 
2-0, lançaient-ils en direction 
de nos supporters, le tout dans 
une ambiance bon enfant qui 
met fin à toutes les craintes, les 
fans des Verts ont découvert un 
pays, et un public connaisseur et 
surtout chambreur, mais tolérant, 
on a vu ça à 14h quand les bus, 
remplis une nouvelle fois par 
les supporters de l’EN, ont pris 
le chemin de Japoma, après 5h 
de découverte, le moment « M » 
d’aller au combat est enfin arrivé, 
les dizaines de bus remplis par 
les supporters des Verts ont mis 
le cap sur le stade, traversant des 
routes surpeuplées, au milieu de 
centaines de commerçants, les 
échanges entre les supporters 
des deux camps ont eu lieu dans 
la gaieté et sans le moindre 
incident à signaler. Le tour qu’on 
a effectué à Douala en matinée, 
nous a permis de constater que 
les Camerounais étaient très 
étonnés du nombre de supporters 
algériens présents dans leur pays. 
Ils ont eu vent de l’action menée 
par les autorités algériennes, 
mais pas à un tel nombre de bus 
et une telle organisation, car s’il 
faut reconnaître une chose aux 
Camerounais en général et aux 
autorités en particulier, c’est 
qu’ils ont complètement adhéré 
à la démarche du président 
Tebboune, en réservant un accueil 
chaleureux aux supporters des 
Verts, mettant des moyens, qui ont 
dépassé toutes les imaginations, 
à leur disposition, notamment, 
une tolérance remarquable et une 
organisation qu’on n’a pas vu, 
même lors de la dernière CAN.

Belmadi :
 « La qualification n’est pas encore obtenue »

Bruyant, sage et fair-play :
Démonstration de force du public algérien
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Qualifications Coupe du Monde 2022 :
Messi brille et l’Argentine terrasse le Venezuela

Real Madrid :
Rencontre au sommet entre Florentino Pérez 

et Carlo Ancelotti

Dans une Bombonera 
acquise à sa cause, 
l’Argentine a largement 

battu le Venezuela 3-0. Messi a 
marqué et Di Maria a été décisif 
en sortie de banc.
Déjà qualifiée pour la prochaine 
Coupe du monde, l’Argentine 
a solidifié sa deuxième place 
de ces qualifications dans la 
zone sud-américaine. Dans la 
mythique Bombonera, stade 
habituel de Boca Juniors, 
l’Albiceleste a régalé son public 
qui n’en attendait pas moins en 
dominant largement le Venezuela 
3-0. Titulaire sur le côté droit de 
l’attaque, Leo Messi a marqué le 
troisième but de son équipe.
Associée à Correa et Gonzalez 
devant, «La Pulga» a montré un 
bien meilleur visage qu’avec le 
PSG. De retour au pays, il s’est 
amusé à guider les siens. Il a 
aimanté tous les ballons, a pris 
du plaisir à slalomer entre les 
défenseurs adverses, a pu servir 

ses partenaires dans la profondeur 
et même tiré un coup-franc très 
bien placé.

De Paul et Di Maria décisifs
Omniprésent dans l’animation 
offensive de son équipe, il a tout 
de même laissé l’ouverture du 
score à Gonzalez, idéalement 
servi par un Rodrigo de Paul des 
grands soirs (35e). Le milieu de 
l’Atlético de Madrid s’est offert 
une seconde passe décisive durant 
cette soirée à destination d’Angel 
Di Maria cette fois, à peine sorti 
du banc de touche (79e).
Messi voulait absolument 
marquer et ses partenaires ont 
tout fait pour assouvir ce besoin. 
Di Maria s’est alors mué en 
passeur pour son partenaire du 
PSG. Après avoir temporisé et 
feinté son défenseur, il a offert un 
but tout fait au septuple Ballon 
d’or (82e). Messi a retrouvé le 
sourire devant son public pour 
la dernière à domicile avant le 
Qatar en novembre prochain.

L’humiliation dans le Clasico a semé des doutes 
dans l’esprit de la direction du Real Madrid. 
Florentino Pérez a rencontré Carlo Ancelotti 

pour lui fixer ses objectifs de fin de saison et le rassurer 
également.
La qualification renversante du Real Madrid en quarts 
de finale de la Ligue des Champions est un lointain 
souvenir déjà. Enfin presque, car elle conditionne 
également l’avenir de Carlo Ancelotti. Sauf que depuis 
la nuit magique de Karim Benzema face au PSG, la 
Casa Blanca a pris une immense gifle dans le Clasico au 
Santiago Bernanéu (4-0) que pas grand monde n’avait 
vu venir. Depuis, un vent d’incertitude souffle sur la 
capitale.
Arrivé l’été dernier en remplacement de Zinedine 
Zidane, l’entraîneur italien n’a pas réussi à convaincre 
tout le monde au club, même si lui n’est pas inquiet. Le 
8e de finale aller au Parc des Princes (défaite 1-0) avait 
déjà mis la puce à l’oreille de certains mais l’humiliation 
contre le Barça est venue en rajouter une couche. Il y 
a comme un doute avec Ancelotti et ce sentiment est 
partagé en haut lieu, comme par Florentino Pérez.

Ancelotti n’est pas en danger mais...
D’après un journaliste de Gol en Espagne, ce que 
confirme l’ensemble de la presse par ailleurs, le patron 
du Real Madrid a même invité le technicien de 62 
ans à faire un point avec lui. Les deux hommes se 
sont retrouvés au centre d’entraînement ce vendredi 
en début d’après-midi et ont évoqué les difficultés de 
l’équipe. La rencontre a tout de même duré 1h30, un 
temps relativement long, preuve qu’il y avait un grand 
besoin de faire de discuter.
Pérez a également pris des nouvelles de Benzema et de 
Mendy, tous les deux blessés, et a fixé la feuille de route 
pour la suite. Ancelotti n’est pas en danger pour la fin de 
saison et devrait même être conservé en cas de victoire 
en Liga ou (et) en Ligue des Champions. AS ajoute un 
élément qu’il estime être troublant. Cet entretien au 
sommet intervient au lendemain de l’élimination de 
l’Italie à la Coupe du monde et Ancelotti a été cité pour 
prendre la suite de Mancini...
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GUERRE EN UKRAINE :
La guerre en Ukraine «est d’ores et déjà un échec 

stratégique pour la Russie» affirme Biden

Situation sur le terrain, ituation sur le terrain, 
réactions internationales, réactions internationales, 
sanctions: le point sur sanctions: le point sur 

l'invasion de l'Ukraine par la l'invasion de l'Ukraine par la 
Russie.Russie.
- Biden en Pologne, circonspect - Biden en Pologne, circonspect 
sur la stratégie russe -sur la stratégie russe -
Le président américain Joe Le président américain Joe 
Biden a déclaré samedi en Biden a déclaré samedi en 
Pologne qu'il "n'était pas sûr" Pologne qu'il "n'était pas sûr" 
que l'annonce par la Russie que l'annonce par la Russie 
de concentrer son offensive de concentrer son offensive 
sur le Donbass signifiait un sur le Donbass signifiait un 
changement de sa stratégie en changement de sa stratégie en 
Ukraine.Ukraine.
Au deuxième jour de sa Au deuxième jour de sa 
visite, il s'est entretenu avec visite, il s'est entretenu avec 
deux ministres ukrainiens et deux ministres ukrainiens et 
a réaffirmé à son homologue a réaffirmé à son homologue 
polonais, Andrzej Duda, polonais, Andrzej Duda, 
que l'article 5 du traité de que l'article 5 du traité de 
l'Otan - stipulant que l'attaque l'Otan - stipulant que l'attaque 
contre un pays membre est contre un pays membre est 
une attaque contre tous - une attaque contre tous - 
constituait un "devoir sacré" constituait un "devoir sacré" 
pour les Etats-Unis.pour les Etats-Unis.
Il a qualifié Vladimir Poutine Il a qualifié Vladimir Poutine 
de "boucher" lors d'une de "boucher" lors d'une 
rencontre avec des réfugiés rencontre avec des réfugiés 
ukrainiens. Un peu plus tard, il ukrainiens. Un peu plus tard, il 
a assuré que la bataille "entre a assuré que la bataille "entre 
la démocratie et l'autocratie", la démocratie et l'autocratie", 
qui était déjà "un échec qui était déjà "un échec 
stratégique" pour Moscou, stratégique" pour Moscou, 
allait être longue et que les allait être longue et que les 
Etats-Unis étaient "au côté" de Etats-Unis étaient "au côté" de 

l'Ukraine.l'Ukraine.
Le peuple russe "n'est pas Le peuple russe "n'est pas 
notre ennemi", a-t-il insisté notre ennemi", a-t-il insisté 
tout en mettant en garde ses tout en mettant en garde ses 
dirigeants: "ne pensez même dirigeants: "ne pensez même 
pas à avancer d'un centimètre pas à avancer d'un centimètre 
en territoire de l'Otan". "Pour en territoire de l'Otan". "Pour 
l'amour de Dieu, cet homme ne l'amour de Dieu, cet homme ne 
doit pas rester au pouvoir", a-t-doit pas rester au pouvoir", a-t-
il lancé à propos de Poutine.il lancé à propos de Poutine.
- Afflux moindre de réfugiés, - Afflux moindre de réfugiés, 
manifestation à Londres -manifestation à Londres -
Près de 3,8 millions de Près de 3,8 millions de 
personnes ont fui l'Ukraine, personnes ont fui l'Ukraine, 
majoritairement pour la majoritairement pour la 
Pologne, depuis l'invasion de Pologne, depuis l'invasion de 
l'armée russe le 24 février, l'armée russe le 24 février, 
selon l'ONU, mais le nombre selon l'ONU, mais le nombre 
d'arrivées s'est très nettement d'arrivées s'est très nettement 
ralenti depuis le début de la ralenti depuis le début de la 
semaine.semaine.
Plusieurs milliers de personnes Plusieurs milliers de personnes 
ont manifesté samedi à Londres ont manifesté samedi à Londres 
pour soutenir les Ukrainiens, le pour soutenir les Ukrainiens, le 
maire travailliste de la capitale maire travailliste de la capitale 
britannique, Sadiq Khan, britannique, Sadiq Khan, 
jugeant trop timorée l'action jugeant trop timorée l'action 
du gouvernement envers les du gouvernement envers les 
réfugiés.réfugiés.
- Sur le front militaire -- Sur le front militaire -
La ville de Lviv, dans l'ouest La ville de Lviv, dans l'ouest 
de l'Ukraine et relativement de l'Ukraine et relativement 
épargnée par les combats épargnée par les combats 
jusqu'ici, a subi deux frappes jusqu'ici, a subi deux frappes 
russes samedi après-midi, russes samedi après-midi, 
faisant au moins cinq blessés, faisant au moins cinq blessés, 

selon le gouverneur de la selon le gouverneur de la 
région.région.
A environ 120 km au nord-est A environ 120 km au nord-est 
de Kiev, la ville de Tcherniguiv de Kiev, la ville de Tcherniguiv 
est encerclée par les forces est encerclée par les forces 
russes, selon le maire.russes, selon le maire.
Autour de Donetsk et Autour de Donetsk et 
Lougansk, les deux grandes Lougansk, les deux grandes 
villes du Donbass, l'armée villes du Donbass, l'armée 
ukrainienne assure "avoir ukrainienne assure "avoir 
infligé des pertes importantes infligé des pertes importantes 
aux envahisseurs russes", dans aux envahisseurs russes", dans 
son bulletin publié samedi. son bulletin publié samedi. 
Elle fait état de trois avions Elle fait état de trois avions 
abattus, huit chars détruits et abattus, huit chars détruits et 
quelques 170 soldats tués côté quelques 170 soldats tués côté 
russe.russe.
De son côté, le ministère De son côté, le ministère 
russe de la Défense a fait russe de la Défense a fait 
état d'une bataille pour le état d'une bataille pour le 
contrôle de deux villages près contrôle de deux villages près 
de Donetsk. Au nord, l'armée de Donetsk. Au nord, l'armée 
russe a pris le contrôle de la russe a pris le contrôle de la 
ville de Slavoutitch, où réside ville de Slavoutitch, où réside 
le personnel de la centrale le personnel de la centrale 
de Tchernobyl, arrêtant de Tchernobyl, arrêtant 
puis relâchant le maire et puis relâchant le maire et 
suscitant des manifestations suscitant des manifestations 
pro-ukrainiennes, selon les pro-ukrainiennes, selon les 
autorités régionales.autorités régionales.
L'Ossétie du Sud, république L'Ossétie du Sud, république 
autoproclamée qui a fait autoproclamée qui a fait 
sécession de la Géorgie, a sécession de la Géorgie, a 
annoncé samedi avoir envoyé annoncé samedi avoir envoyé 
des soldats en Ukraine pour des soldats en Ukraine pour 
"aider à protéger la Russie"."aider à protéger la Russie".

- Le maire de Kiev renonce à - Le maire de Kiev renonce à 
un nouveau couvre-feu -un nouveau couvre-feu -
Le maire de Kiev, où les Le maire de Kiev, où les 
combats continuent, a combats continuent, a 
finalement renoncé à imposer finalement renoncé à imposer 
un nouveau couvre-feu de 35 un nouveau couvre-feu de 35 
heures à partir de samedi soir, heures à partir de samedi soir, 
pour revenir au couvre-feu ne pour revenir au couvre-feu ne 
s'appliquant que de 20 heures s'appliquant que de 20 heures 
à 7 heures, comme tous les à 7 heures, comme tous les 
soirs.soirs.
Pendant le couvre-feu, les Pendant le couvre-feu, les 
habitants de la capitale "ne habitants de la capitale "ne 
peuvent sortir que pour se peuvent sortir que pour se 
rendre dans un abri en cas de rendre dans un abri en cas de 
sirène d'alerte", a-t-il rappelé. sirène d'alerte", a-t-il rappelé. 
- Moscou pousse à la course - Moscou pousse à la course 
aux armements (Zelensky) - aux armements (Zelensky) - 
Le président ukrainien a Le président ukrainien a 
accusé la Russie d'alimenter accusé la Russie d'alimenter 
une dangereuse course aux une dangereuse course aux 
armements en mettant en armements en mettant en 
avant son arsenal nucléaire, avant son arsenal nucléaire, 
lors d'une intervention vidéo lors d'une intervention vidéo 
au Forum de Doha.au Forum de Doha.
M. Zelensky a également M. Zelensky a également 
appelé le Qatar, un des appelé le Qatar, un des 
principaux pays exportateurs principaux pays exportateurs 
de gaz naturel liquéfié au de gaz naturel liquéfié au 
monde, à augmenter sa monde, à augmenter sa 
production pour contrer les production pour contrer les 
menaces russes d'un "chantage menaces russes d'un "chantage 
au monde entier" sur l'énergie.au monde entier" sur l'énergie.
- Russie: le ministre de la - Russie: le ministre de la 
Défense réapparaît -Défense réapparaît -
Le ministre russe de la Le ministre russe de la 

Défense Sergueï Choïgou, Défense Sergueï Choïgou, 
dont l'absence avait nourri dont l'absence avait nourri 
des interrogations, a fait une des interrogations, a fait une 
première apparition publique première apparition publique 
en deux semaines, selon des en deux semaines, selon des 
images diffusées samedi.images diffusées samedi.
Le plus grand flou règne quant Le plus grand flou règne quant 
au sort des généraux russes au sort des généraux russes 
morts en Ukraine, au nombre morts en Ukraine, au nombre 
de sept selon Kiev. Selon des de sept selon Kiev. Selon des 
responsables occidentaux responsables occidentaux 
un autre général, Vladislav un autre général, Vladislav 
Yerchov, a été démis de ses Yerchov, a été démis de ses 
fonctions par le Kremlin à fonctions par le Kremlin à 
cause des lourdes pertes subies cause des lourdes pertes subies 
par les troupes russes. Alors par les troupes russes. Alors 
que des médias ukrainiens que des médias ukrainiens 
évoquent une "purge", seule évoquent une "purge", seule 
la mort de deux hauts gradés a la mort de deux hauts gradés a 
été confirmée par Moscou.été confirmée par Moscou.
- Démenti russe d'une - Démenti russe d'une 
mobilisation générale -mobilisation générale -
Le ministère de la Défense Le ministère de la Défense 
russe a assuré samedi ne russe a assuré samedi ne 
pas prévoir d'appeler ses pas prévoir d'appeler ses 
réservistes pour rejoindre réservistes pour rejoindre 
les combats en Ukraine, les combats en Ukraine, 
dénonçant de "faux appels" dénonçant de "faux appels" 
reçus par des Russes qu'ils reçus par des Russes qu'ils 
imputent aux services secrets imputent aux services secrets 
ukrainiens. ukrainiens. 
La crainte d'une mobilisation La crainte d'une mobilisation 
générale avait provoqué une générale avait provoqué une 
ruée à l'étranger peu après ruée à l'étranger peu après 
le début de l'offensive en le début de l'offensive en 
Ukraine.Ukraine.
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En Bref...SpaceX pourrait lancer sa fusée géante 
Starship au mois de mai, selon Elon Musk

Mozilla Firefox 100 est enfin compatible avec 
le codec AV1, 4 ans après Chrome et Edge

Un rapport de la société de 
cybersécurité mobile Zimperium 
affirme que plus de 10 millions 
d’appareils mobiles, dans 214 pays, 
ont été touchés par des cybermenaces 
l’année dernière. Le smartphone est 
devenu une cible privilégiée pour le 
phishing. 
On s’en doutait et c’est confirmé, 
les smartphones sont désormais la 
cible numéro 1 des cyberattaques. Il 
faut dire que le mobile accompagne 
tout le monde au quotidien et se 
substitue parfois à l’ordinateur 
portable ou de bureau pour certaines 
actions. En tout, selon le dernier 
rapport en date de la société de 
cybersécurité Zimperium et de son 
laboratoire d’analyse zLabs, plus 
de 10 millions d’appareils mobiles, 
dans 214 pays, auraient été touchés 
par des cybermenaces en 2021.
L›année dernière, l›équipe du 
laboratoire a identifié plus de deux 
millions de nouvelles souches 
de logiciels malveillants pour les 
smartphones. Un chiffre énorme, 
car cela signifie que plus de 5.000 
nouvelles souches sont apparues 
chaque jour. Côté menaces, plus 
que les malwares, ce que cherchent 
essentiellement les pirates c›est le 
phishing, c’est-à-dire la récupération 
d’identifiants.
Le phishing cible des smartphones
Il faut dire que sur un smartphone, 
l›utilisateur est moins méfiant et 
que des solutions de protection 
sont rarement installées. En tout, 
Zimperium a détecté plus de 
500.000 sites de phishing l›année 
dernière. Parmi eux, les versions 
pour mobiles représentaient 75% 
des sites de phishing. Les faux sites 
ont même explosé de 50 % par 
rapport à l’année précédente.
Les sites sont également devenus 
plus sophistiqués, avec l’utilisation 
massive de sites dotés du fameux 
HTTPS, indiquant généralement un 
site certifié de confiance. Il devient 
alors compliqué de distinguer 
les sites légitimes des faux. La 
société considère qu›en seulement 
deux ans, l›arrivée de la 5G, les 
confinements et des appareils tout 
le temps connectés et en dehors 
du bureau ont considérablement 
modifié la nature des attaques. Une 
révolution à laquelle l’infrastructure 
de cybersécurité actuelle a bien du 
mal à s’adapter.

L’énorme fusée 
Starship de SpaceX, 
destinée à amener 

l’humanité sur la Lune puis 
Mars, pourrait être mise en 
orbite pour la première fois 
dans deux mois seulement, si 
tout se passe comme prévu.
Alors que SpaceX enchaîne 
les lancements de satellites 
et les missions vers la Station 
spatiale internationale, tous 
les yeux restent tournés vers la 
mise en orbite de la nouvelle 
fusée Starship, qui emmènera 
un jour l’Homme sur Mars. 
Après avoir clarifié comment 
se passera le premier vol dans 
l’espace pour Starship, Elon 

Musk a dévoilé une fenêtre de 
lancement.
Questionné au sujet de Starship 
sur Twitter, le PDG de SpaceX, 
Elon Musk, a annoncé que la 
société prévoit de fabriquer 
près de 40 moteurs Raptor 2 
« aptes au vol » d›ici le mois 
prochain. Il faudrait ensuite « 
un autre mois pour les intégrer, 
donc avec un peu de chance 
en mai pour les essais en 
vol orbital ». Si tout se passe 
comme prévu, SpaceX espère 
donc lancer sa fusée Starship 
pour au mois de mai, et ce 
premier vol devrait être suivi 
d’une douzaine de lancements 
en 2022.

STARSHIP, LA FUSÉE 
GÉANTE QUI AMÈNERA 

L’HUMANITÉ SUR 
D’AUTRES PLANÈTES

SpaceX a beaucoup d’ambition 
pour sa fusée Starship, puisque 
c’est avec elle que l’entreprise 
compte coloniser d’autres 
planètes, à commencer par la 
lune dans quelques années. 
Pour rappel, la NASA avait 
attribué à SpaceX un contrat 
de 2,9 milliards de dollars 
pour l’utilisation du Starship 
afin d’amener des astronautes 
sur la surface lunaire depuis 
Gateway, un avant-poste de 
l’agence qui serait en orbite 
autour de la lune, ou depuis 
le vaisseau spatial Orion de la 
NASA.

Elon Musk compte ensuite 
déployer une flotte de Starships 
pour créer une ville sur Mars et 
y transporter des équipements 
et des personnes d’ici 10 ans. 
Pour l’instant, bien que SpaceX 
s’attèle à rendre sa fusée 
Starship prête pour son premier 
vol orbital, celui-ci pourrait 
être retardé pour des raisons 
administratives. En effet, le vol 
d’essai orbital doit encore être 
approuvé par les autorités avant 
d’avoir lieu. L’administration 
fédérale de l’aviation (FAA) 
américaine doit encore révéler 
les résultats de son évaluation 
environnementale avant de 
donner le feu vert à SpaceX.

Le navigateur Mozilla Firefox 
se dote enfin du dernier codec 
vidéo sur le marché : l’AV1. 
Celui-ci arrive près de quatre 
ans après avoir été implémenté 
chez la concurrence, notamment 
dans Google Chrome et 
Microsoft Edge.
Mozilla Firefox va bientôt 
passer à la version 100, prévue 
pour le 3 mai 2022, et la mise 
à jour devrait être l’occasion 
pour le navigateur d’être enfin 
compatible avec le codec 
vidéo AV1. Mozilla aura pris 

son temps pour rendre son 
navigateur compatible, puisque 
Google et Microsoft avaient 
déjà adopté l’AV1 il y a près de 
4 ans sur Chrome et Edge.
En effet, Microsoft avait 
implémenté l’AV1 sur Edge en 
2018, tandis que Chrome avait 
été aussi capable de décoder 
l’AV1 dès la version 70 en 2018, 
avant de recevoir un encodeur 
avec la version Chrome 90 en 
2021.

QU’EST CE QUE LE 
CODEC AV1 ?

Pour rappel, le AV1 est un 
codec vidéo libre de droits et 
à code source ouvert qui est 
largement considéré comme un 
remplacement du codec H.264/
AVC, utilisé actuellement 
par la plupart des services de 
streaming. Il est beaucoup 
plus performant que les codecs 
précédents, puisqu’il offre 
une meilleure efficacité de 
compression (jusqu›à 50 %) et 
une meilleure qualité visuelle 
que son prédécesseur VP9 et les 
codecs H.264 et H.265. Netflix 
offre par exemple une meilleure 
qualité d’image sur les TV ou 
les consoles grâce au codec 
AV1.
De plus, le codec AV1 traite la 
vidéo en déplaçant la charge du 
logiciel vers le matériel de votre 
ordinateur, ce qui lui permet de 
faire d’importantes économies 
en énergie pour prolonger la 
durée de vie de la batterie d’une 
tablette ou d’un PC.
Pour profiter du nouveau 
codec AV1, vous devrez bien-

sûr être équipé d’un appareil 
compatible. Selon Microsoft, 
le codec AV1 fonctionne sur 
les PC Windows 10 et 11 si 
les exigences suivantes sont 
respectées :
CPU : Intel Core de 11e 
génération avec Intel Iris Xe 
Graphics ou plus récent.
GPU : NVIDIA RTX 30 
Series ou AMD Radeon RX 
6000 Series avec les pilotes 
nécessaires.

Système d’exploitation : 
Windows 10 1909 ou plus 

récent.
En plus des ordinateurs, 
on s’attend prochainement 
à ce que la puce haut de 
gamme Snapdragon 8 Gen 2 
de Qualcomm en 2023 soit 
également compatible avec 
le codec AV1. Cela permettra 
notamment aux smartphones 
Android de pouvoir profiter 
d’une meilleure qualité 
vidéo sur des applications de 
streaming.
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«Parmi les aliments les 
plus contaminés, on trouve 
les pommes (80 % des 
échantillons) où l’on détecte 
fréquemment du fludioxonil 
(48 % des échantillons)», 
alerte l’UFC Que Choisir.
Ce sont des résultats qui 
interpellent. Jeudi 24 mars 
2022, l’UFC Que Choisir a 
publié une étude (source 1) 
sur la quantité de pesticides 
contenue dans les fruits et 
légumes issus de l’agriculture 
intensive. Mauvaise nouvelle, 
50 % des fruits et légumes 
seraient contaminés par des 
pesticides. Cette conclusion a 
été formulée après l’analyse de 
14 000 contrôles menés auprès 
de produits vendus en France. 
Environ 150 substances ont 
été détectées.
Tous les fruits ne seraient pas 
autant exposés. «On retrouve 
par exemple dans plus d’un 
quart des pomélos analysés 
(27,4 %), du pyriproxyfène, 
fortement suspecté d’être 
un perturbateur endocrinien 
et d’avoir contribué à des 

malformations de la tête et 
du cerveau observées au 
Brésil», rapporte l’UFC Que-
Choisir. Avant de compléter 
: «Parmi les aliments les 
plus contaminés, on trouve 
les pommes (80 % des 
échantillons) où l’on détecte 
fréquemment du fludioxonil 
(48 % des échantillons), un 
fongicide suspecté d’être un 
perturbateur endocrinien, 

ou encore la quasi-totalité 
des cerises (92 % des 
échantillons) notamment 
contaminées en phosmet (47 
% des échantillons)». Il s’agit 
d’un insecticide suspecté 
d’être toxique pour la fonction 
reproductrice.
Miser sur la sécurité avec le 

bio
Pour les fruits et légumes 
bios, ce chiffre chute et les 

aliments sont beaucoup moins 
contaminés notamment en 
raison de l’interdiction des 
pesticides de synthèse pour 
ce mode de production. «Par 
rapport à leurs équivalents 
de l’agriculture intensive, 
on relève pratiquement six 
fois moins d’échantillons 
de tomates bio contaminées 
par des pesticides à risques 
(1 échantillon sur 10 en bio 

contre près de 6 sur 10 en 
conventionnel), sept fois 
moins pour les haricots verts 
bio et huit fois moins pour les 
pommes».
Pour améliorer cette situation, 
l’UFC Que-Choisir exige 
un renforcement du cadre 
réglementaire national 
et européen. Dans cette 
optique, l’association de 
consommateurs plaide 
pour une «remise à plat des 
procédures d’autorisation 
et notamment l’élaboration 
de méthodologies officielles 
pour mieux identifier les 
composés cancérogènes, 
mutagènes, reprotoxiques ou 
les perturbateurs endocriniens, 
ainsi que les effets en 
mélange de substances». 
Elle souhaite également 
l’interdiction immédiate 
de commercialisation et 
d’utilisation des molécules les 
plus à risques, en application 
du principe de précaution.

Les enfants conçus par 
FIV bénéficieraient 
d’une meilleure 

santé et d’une meilleure 
qualité de vie aux alentours 
de la trentaine, indique une 
récente étude publiée dans 
la revue Human Fertility. 
«De nombreuses recherches 
se sont intéressées à la 
santé physique et au 
développement des enfants 
et des adolescents conçus 
par des méthodes de 
procréation médicalement 
assistée (PMA). On en 
sait moins sur la qualité de 
vie des adultes conçus par 
une technique de PMA», 
indique une récente étude 
publiée dans la revue 
Human Fertility (source 1). 
Pour remédier à cela, une 
équipe de chercheurs de 
l’université de Melbourne 
(Australie) a mené 
l’enquête auprès de 193 

jeunes adultes conçus par 
technique de procréation 
médicalement assistée 
et 86 jeunes adultes 
conçus naturellement. 
Dans un premier temps, 
les participants, âgés 
de 22 à 35 ans, ont dû 
remplir un questionnaire 
rétrospectif pour évaluer 
leurs différences de qualité 
de vie entre 18-28 ans et 
22-35 ans. Quatre critères 
de qualité de vie ont été 
pris en compte : leur santé 
physique, leurs relations 
sociales, leur santé mentale 
et leur environnement.
Les enfants conçus par FIV 
bénéficient d’une meilleure 
santé et d’une meilleure 
qualité de vie
Dans un second temps, les 
auteurs ont examiné les 
différences de qualité de 
vie de chaque participant 
à ces deux périodes de 

vie, en prenant en compte 
le mode de conception, 
l’âge de la mère à la 
naissance du participant, 
son orientation sexuelle, 
la situation financière de 
sa famille, la perception 
de son propre poids, le 
nombre d’amis proches, 
la fréquence d’une activité 
physique et les relations 
avec les parents. 
Au terme de leur analyse, 
ils ont constaté que le 
fait d’être conçu par une 
méthode de PMA peut 
conférer des avantages 
en termes de qualité 
de vie à l’âge adulte, 
indépendamment des 
cofacteurs psychosociaux, 
notamment «le fait 
d’avoir moins de détresse 
psychologique, une 
relation plus positive avec 
les parents, une meilleure 
situation financière et le 

sentiment d’avoir un poids 
correct entre 18 et 28 ans 
contribuait à une meilleure 
qualité de vie à l’âge 
adulte», indique l’étude.
«Les enfants conçus 
via PMA représentent 
aujourd’hui une partie 
substantielle de la 
population - et il est 

important de continuer à 
évaluer les effets à long 
terme de la PMA sur 
leur santé physique et 
leur bien-être à mesure 
qu’ils progressent de 
l’adolescence à l’âge 
adulte», a insisté l’auteure 
principale de l’étude, Karin 
Hammarberg. 

Encore trop de pesticides dans les fruits et les légumes

Les enfants nés grâce à une FIV auraient une meilleure 
santé à l’âge adulte
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Se déplaçant en file in-
dienne, les chenilles pro-
cessionnaires colonisent 

les pins et les chênes. Elles sont 
dangereuses pour les arbres, les 
animaux et les hommes. Décou-
vrez comment lutter efficace-
ment contre ces nuisibles !

Qu’est-ce qu’une chenille 
processionnaire ?

Son nom tient du fait qu’elle se 
déplace en ligne, en procession. 
C’est la larve d’un papillon de 
nuit d’origine forestière. Colo-
nisant les régions du sud, on ob-
serve depuis quelques années, 
qu’elle remonte de plus en plus 
au nord, à cause du réchauffe-
ment climatique.

Quelle est la différence entre la 
chenille processionnaire du pin 
et la chenille processionnaire du 
chêne ? Elles sont similaires et 
toutes les deux urticantes mais 
n’apparaissent pas à la même 
période de l’année et n’ont pas 
le même habitat.

Quel est le cycle de la chenille 
processionnaire du pin?

Elles sont brunes avec des pe-
tites taches orangées. Poilues, 
elles dégagent une petite pous-
sière urticante. Les chenilles se 
nourrissent des aiguilles, ce qui 
ralentit la croissance de l’arbre 
et l’affaiblit. Les étapes de la vie 
de la chenille processionnaire 
du pin sont  :

1. Les papillons sortent de terre 
en juin.

2. Les papillons s’accouplent.

3. La femelle dépose des cen-
taines d’œufs sur les aiguilles 
du pin.

4. Les papillons meurent 
quelques jours après leur accou-
plement.

5. En juillet/août, les chenilles 
éclosent et commencent à gri-
gnoter les aiguilles.

6. En automne, elles 
construisent leur abri de soie.

7. Elles y restent tout l’hiver.

8. Le printemps suivant, elles 
descendent de l’arbre et s’en-
fouissent sous le sol.

9. Elles se transforment en 
chrysalides avant de devenir des 
papillons.

Et c’est reparti pour un tour! 
Vous l’aurez compris, il faut lut-
ter contre les chenilles car c›est 
un cercle vertueux.

Quel est le cycle de vie de la 
chenille processionnaire du 

chêne ?

Également poilue, la che-
nille processionnaire du chêne 
est grise/argentée. Mesurant 
jusqu’à 35 mm, la chenille 
processionnaire du chêne ne 
s›enfouit pas dans le sol, les 
étapes de sa vie sont légèrement 
différentes :

1. En été, les papillons 
s›accouplent, le mâle meurt 
dans la journée qui suit.

2. La femelle dépose ses œufs 
sur les branches les plus hautes 
du chêne, puis meurt.

3. Les œufs restent alors ainsi 
durant tout l’hiver.

4. Ils éclosent au tout début 
du printemps, au moment de 
l’apparition des jeunes feuilles, 
qu›elles vont se faire un plaisir 
de déguster.

5. Les chenilles construisent 
leur abri de soie pour y passer 
leur stades larvaires, avant de se 
transformer en chrysalides.

Quels sont les dangers de la 
chenille processionnaire sur 

les arbres et la santé ?

L’arbre subit une défolia-
tion, c’est-à-dire qu’il perd ses 
feuilles. Traité rapidement, il va 
se remettre de cette attaque en 
quelques années. En revanche, 
s’il n’est pas traité et qu’il subit 
des attaques plusieurs années de 
suite, il peut en mourir à cause 
d’une perte de feuilles trop 
importante. L’arbre n’est pas 
le seul impacté ! Les chenilles 
provoquent des démangeaisons 
chez l’homme et les animaux 
de compagnie. Au contact de la 
peau, elles créent des irruptions, 
si les yeux sont touchés, une 
conjonctivite va se manifester. 

Si vous respirez leurs poils urti-
cants, vous pouvez être pris de 
maux de gorge. Le vent suffit à 
transporter leurs poils urticants, 
traitez rapidement l’arbre pour 
vous en débarrasser et n’hésitez 
pas à consulter un médecin.

Nid de chenilles procession-
naires : comment le recon-

naître?

Les nids de chenilles, appelés 
abris de soie, sont facilement 
reconnaissables. Ils forment 
des boules blanches sur les 
branches, boules qui ont un as-
pect cotonneux et sont compo-
sées de multitudes de fils.

A quelle période les chenilles 
processionnaires descendent-

elles de l’arbre ?

Au printemps, les chenilles pro-
cessionnaires du pin descendent 
de l’arbre et viennent s›enfouir 
sous terre. Elle cherchent alors 
un endroit ensoleillé et creusent 
jusqu’à 20 cm de profondeur 
sous terre. C’est à ce moment 
là que les cocons sont créés 
par chaque chenille. Il faudra 
quelques mois, pour que les 
chrysalides donnent naissance 

aux papillons, qui vont alors 
sortir de terre, une fois les tem-
pératures plus clémentes.

Comment traiter les chenilles 
processionnaires ?

Plusieurs techniques de lutte 
sont possibles. La première est 
la prévention, essayez de diver-
sifier les espèces d’arbres de 
votre jardin, pour éviter toute 
propagation. Si votre arbre est 
déjà attaqué, vous pouvez uti-
liser un traitement biologique 
(à base de Bacillus thuringien-
sis) qui va agir sur les larves. 
Il existe aussi un traitement 
chimique, le diflubenzuron, qui 
perturbe le processus de mue. 
Ce traitement n’est pas recom-
mandé pour les attaques de 
grande ampleur. Vous pouvez 
aussi vous couvrir de la tête aux 
pied et directement couper les 
branches concernées, avant de 
les brûler. Enfin, les pièges à 
phéromone capturant les mâles 
constituent une alternative inté-
ressante.

Qui mange les chenilles pro-
cessionnaires ? Leurs préda-

teurs naturels

La chenille processionnaire a 
peu de prédateurs naturels en 
raison de son caractère urticant. 
Seules les mésanges se nour-
rissent des jeunes larves, et les 
coucous s›aventurent parfois 
à les manger. En revanche, la 
larve de calosome se nourrit des 
chenilles processionnaires. Elle 
grimpe facilement sur l’arbre 
pour venir les dévorer.

L’association de légumes au 
potager peut avoir de nom-
breux bénéfices. La tomate, 
très gourmande en nutriments, 
ne s’entend pas avec tout le 
monde ! Pour que la coloca-
tion dans le potager se passe 
au mieux, il faut bien choi-
sir ses voisins! Au potager, il 
peut être bénéfique de planter 
plusieurs cultures au même 
endroit plutôt que de les ali-
gner sur des rangs différents. 
On appelle cette pratique le 
compagnonnage de légumes. 
Certaines plantes, quand 
elles poussent ensemble, se 
protègent, stimulent mutuel-
lement leur croissance et ré-
sistent mieux aux maladies. 

Que planter avant les 

tomates?

Les tomates ont des besoins 
nutritifs assez élevés, elles ont 
besoin d’un sol riche. Vous 
pourrez installer vos plants 
de tomates au potager sur une 
parcelle qui a été en jachère 
avant ou a accueilli des plantes 
qui épuisent peu le sol, comme 
les légumes-feuilles (salades, 
épinards) et certains légumes-
racines. 

Quels légumes associer avec 
les tomates ?

La proximité de la tomate ac-
tive la croissance des asperges, 
des carottes, du céleri et des 
navets. La tomate a également 
le pouvoir d’éloigner les para-
sites du chou.

Ce légume-fruit poussera éga-
lement bien avec l’ail, la lai-
tue, les épinards, les pois, les 
oignons et les radis, des plantes 
suffisamment basses pour 
ne pas lui faire de l’ombre et 
n’ayant pas les mêmes besoins 
nutritifs. 

Les plantes aromatiques 
comme le basilic ou le persil 
éloigneront l’un des parasites 
de la tomate : l’aleurode. Cer-
taines fleurs ont également ce 
rôle de repoussoir : les œil-
lets ou les roses d’Inde dont 
la forte odeur fait fuir les 
insectes. A l’inverse, la capu-
cine, elle, attire les pucerons, 
c’est aussi une bonne alliée 
car ces insectes viendront s’y 
loger et la dévorer avant de 

s’attaquer à vos tomates. 

Quels légumes ne pas plan-
ter avec les tomates ?

La tomate a aussi ses enne-
mis, certaines plantes vont ra-
lentir sa croissance, provoquer 
des carences en cherchant les 
mêmes nutriments dans le sol 
ou encore propager des mala-

dies. C’est le cas des plantes 
de la même famille que les to-
mates, les solanacées comme 
la pomme de terre, son pire en-
nemi, qui peut lui transmettre 
très facilement le mildiou. 

D’autres légumes sont certes 
excellents dans l’assiette avec 
les tomates, comme l’auber-
gine, la courgette ou le poi-
vron, mais au potager ils ne 
font pas bon ménage ! Tout 
comme le fenouil, le chou 
rouge et d’autres légumes de 
la famille des brassicacées. 
Le melon lui est également un 
mauvais compagnon car il est, 
comme la tomate, sensible à 
l’oïdium. 

Côté jardin

Chenille processionnaire du pin et du chêne :
 quel traitement pour en venir à bout ?

que faut-il planter et ne pas planter à côté des tomates ?
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Empilées par dizaines dans 
son atelier, ses toiles sont 
ses «enfants». Elles parlent 
de «femmes», de «vie», de 
cailloux, des «étoiles de vie» 
que Ma Desheng, artiste 
dissident chinois de la première 
heure, cultive avec tendresse.
En 1979, il a fait partie des 
fondateurs du groupe Xing 
Xing, «les étoiles» en chinois, 
avec Ai Weiwei, prônant 
l’expérimentation individuelle 
et la liberté d’expression, à 
l’origine du premier happening 
artistique en Chine, sévèrement 
réprimé. 
A bientôt 70 ans, Ma Desheng 
a gardé des «contacts amicaux» 
avec ses compagnons mais 
c’est dans un atelier du 19e 
arrondissement de la capitale 

qu’il cultive désormais ses 
«étoiles de vie», immobilisé 
dans un fauteuil roulant, suite 
à «un accident de voiture en 
1992», dit-il.
La peinture c’est toute sa vie. 
Elle lui donne «l’énergie» et le 
«souffle» dont il «a besoin» et 
qu’il s’applique à «faire circuler 
sans cesse» entre une grande 
table et un chevalet, cerné par 
une forêt de tableaux qui ne lui 
laissent que peu d’espace pour 
se mouvoir.
Composée de formes abstraites 
d’où surgissent des méandres 
noirs, blancs et gris, cette forêt 
parle aussi de pierres ovales, 
empilées et dessinées en grand 
sur fonds fluorescents, presque 
turgescents.
Ma Desheng a commencé par 

la gravure sur bois tout en 
travaillant à l’usine. Il s’est 
fait connaître par ses encres sur 
papier de riz.
Réfugié en Occident en 1986, 
il passe par la Suisse et la 

France avant de se rendre aux 
États-Unis où son accident met 
un coup d’arrêt à sa vie et sa 
création. Pendant dix ans, il 
disparaît et se rééduque grâce 
au dessin.       

Femmes
Il se remet à peindre en 2002, à 
Paris, adapte sa technique à son 
handicap en utilisant désormais 
l’acrylique, un travail qu’il «ne 
peut arrêter» et qui a intégré 
nombre de musées en France et 
à l’international.
C’est aussi devenu «un combat 
permanent contre une maladie 
dégénérative qui le fait souffrir 
depuis l’enfance», précisent, 
en aparté, ses amis Ziwei 
et Anthony Phuong, qui lui 
consacrent une exposition à 
partir du 2 avril dans leur galerie 
parisienne, A2Z.
Des photos datées de 1979 
montrent Ma Desheng, 
casquette vissée sur la tête et 
main tournée vers le ciel tenant 
un discours sur l’art et la liberté 
devant le Mur de la Démocratie, 
ou appuyé sur des béquilles 
lors d’une manifestation aux 
côtés de Wang Keping, célèbre 
sculpteur de la même avant-
garde artistique.
«M. Ma» n’en parle pas. Il 
garde aussi le silence sur ce qui 
le fait souffrir. Il préfère parler 
de «la vie, dont il faut profiter à 
chaque instant» et «des femmes 
!», lance-t-il, le regard plein de 
malice, encadré par sa longue 
chevelure argentée.

Les Rencontres 
internationales de cinéma 
Aflam proposent à partir 

de jeudi à Marseille, dans le sud 
de la France, une quarantaine 
de films venus des pays arabes, 
avec un focus particulier sur 
l’Algérie au travers notamment 
d’images d’archives et d’un 
hommage au réalisateur Merzak 
Allouache.
Après deux années contrariées 
en raison de la pandémie de 
Covid, la neuvième édition 
«est plus ancrée dans le passé, 
l’héritage, le patrimoine du 
cinéma», explique Charlotte 
Deweerdt, membre de la 
direction artistique du festival 
que l’association Aflam («films» 
en arabe) organise depuis 
2013 dans la deuxième ville de 
France.
L’idée de ce festival non 
compétitif, qui se tient jusqu’au 

3 avril, est de «prioriser tous 
les films qui nous viennent des 
pays arabes», courts comme 
long métrages, anciens ou plus 
récents mais «on essaye aussi 

d’avoir une belle présence 

de films documentaires, car 
c’est toujours un espace où les 

inventions de formes sont plus à 

l’oeuvre», détaille-t-elle.

«Nous souhaitons aussi soutenir 
des premiers films qu’on pense 
importants comme celui d’Omar 
Belkacemi, +Rêve+, qui est 
un des rares premiers films en 
langue amazighe» (une langue 
berbère, NDLR), poursuit-elle. 
L’hommage en cinq films rendu 
au cinéaste algérien Merzak 
Allouache, une référence pour 
toute une génération de jeunes 
réalisateurs du pays, constituera 
l’un des autres temps forts du 
festival, avec une master class 
organisée en sa présence dans le 
centre de Marseille.
Dans la ville, port d’accueil 
méditerranéen, le public 
pourra, lors des débats, «poser 
sa question dans la langue qui 
est la sienne», insiste Mme 
Deweerdt : «une invitation à 
ce que les publics marseillais 
puissent aussi redécouvrir une 
partie de leurs origines qui 

peuvent être de la rive sud de la 
Méditerranée».
Parmi les autres fils rouges 
de l’événement sera inauguré 
un nouveau cycle autour 
du cinéma de patrimoine. Il 
mettra à l’honneur le combat 
des Algériens à l’occasion des 
60 ans de l’indépendance du 
pays, ainsi que la résistance des 
Palestiniens, et présentera enfin 
le travail des premières femmes 
documentaristes de la région.
L’Arabie saoudite et la Syrie 
tiendront aussi une place de 
choix: «en Arabie saoudite, une 
production de fictions démarre 
depuis quelques années de façon 
assez remarquable» tandis que 
la création syrienne «mobilise 
désormais dans la narration 
davantage la théâtralité, alors 
qu’avant c’était des films 
sur la guerre ou des films de 
témoignages», note-t-elle.

Femmes et cailloux, les «étoiles» de Ma Desheng, 
compagnon d’armes d’Ai Weiwei

L’héritage, notamment algérien, fil rouge du festival 
de cinéma Aflam à Marseille
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Le 14 mars dernier, 
l’architecte burkinabè 
a été récompensé par la 

plus haute distinction dans son 
domaine. De son pays natal au 
Royaume-Uni en passant par le 
Kenya et le Mali, retour sur ses 
créations les plus audacieuses, 
alliant écologie et transformation 
des communautés locales.
C’est l’honneur ultime. Le 
Burkinabé Diébédo Francis 
Kéré a reçu le 15 mars 2022 
le prix Pritzker 2022, la plus 
haute distinction du monde de 
l’architecture qui a récompensé 
par le passé des architectes de 
renom comme Oscar Niemeyer 
ou Jean Nouvel. C’est la 
première fois qu’un Africain est 
récompensé de ce prix financé par 
la fondation Hyatt. Kéré, 57 ans, 
né au Burkina Faso mais basé à 
Berlin (Allemagne), s’est fait 
connaître pour son architecture 
écologique : les organisateurs 
du prix soulignent ainsi son 
« utilisation intelligente de 
matériaux locaux pour s’adapter 
et répondre au climat naturel ».
S’il est parti en Allemagne étudier 
à l’Université technique de Berlin, 
il est resté un architecte ancré dans 
son continent d’origine. Nombre 
de ses bâtiments ont été créés 
sur le sol africain, notamment 
au Bénin, au Burkina Faso, au 
Mali, au Togo, au Kenya ou au 
Mozambique. Malgré le succès 
et les commandes, il demeure 
un architecte qui « travaille dans 
des pays marginalisés, où les 
contraintes et les difficultés sont 
nombreuses et où l’architecture et 
les infrastructures sont absentes 
[…], souligne le communiqué 
de remise du prix Pritzker. 
Il construit des institutions 
scolaires contemporaines, des 
établissements de santé, des 
logements professionnels, des 
bâtiments civiques et des espaces 
publics, souvent dans des pays où 
les ressources sont fragiles et où 
la fraternité est vitale. »
Les organisateurs ont été 
particulièrement sensibles aux 
créations de cet artiste car il 
« émancipe et transforme des 
communautés par le biais de 
l’architecture ». Son art se 
révèle dans sa volonté de lier les 
questions écologiques et d’accès 
au confort, même pour les plus 
pauvres. « Tout le monde mérite 
la qualité, tout le monde mérite 
le luxe et tout le monde mérite le 
confort, affirme Diébédo Francis 
Kéré. Ce n’est pas parce qu’on 
est riche qu’il faut gâcher des 
matériaux. Ce n’est pas parce 
qu’on est pauvre que l’on ne doit 
pas essayer de créer de la qualité 
». Jeune Afrique fait un tour 

d’horizon de ses créations les plus 
marquantes :

École primaire de Gando, 
Burkina Faso, 2001

Gando est le village où Kéré a 
grandi. C’est là aussi où il va 
créer son premier projet. Et pas 
n’importe lequel : une école 
primaire. Il est encore étudiant 
à l’université technique de 
Berlin quand il se lance dans 
cette aventure un peu folle. Il 
réussit à réunir les financements 
nécessaires pour réaliser« son 
» école, qui aura pour ambition 
d’apporter un peu de confort 
aux élèves, c’est-à-dire une 
température supportable dans un 
village où il n’y a ni électricité 
ni eau courante. Il utilise pour 
ce faire des matériaux locaux, 
et donc peu coûteux (comme la 
terre, transformée en briques), et 
fait réaliser un double toit de tôle 
surélevé, permettant à l’air de 
circuler pour rafraîchir le plafond, 
ainsi que de larges auvents 
abritant de la pluie ou du soleil.
Pour mener à bien ce projet, il 
invite les habitants à se joindre 
à ses équipes et à participer à la 
construction de l’école. L’objectif 
étant qu’ils s’approprient le lieu et 
qu’ils acquièrent des compétences 
réutilisables par la suite. Tous ces 
grands principes vont être à la 
source de ses différentes créations 
futures. Quant à l’école, c’est un 
grand succès qui lui vaudra le 

prix Aga Khan pour l’architecture 
en 2004 et le Global Award for 
Sustainable Architecture en 2009. 
En 2003, Kéré devra d’ailleurs 
travailler sur une extension du 
domaine pour accueillir 120 
étudiants supplémentaires.

National Park of Mali, 2010
Afin de célébrer le 50e 
anniversaire de l’indépendance 
du Mali, Kéré crée un ensemble 
de bâtiments pour le Parc national 
de Bamako : le pavillon d’entrée 
du Parc, mais aussi un centre 
sportif et un restaurant sis sur une 
formation rocheuse et donnant à 
voir un panorama spectaculaire 
sur le parc et le lac.
Chacune de ces structures a été 
construite en pierres de la région 
« afin de renforcer l’héritage 
culturel local tout en diminuant 
les coûts de construction », justifie 
Kéré. Encore une fois dans le 
travail de l’architecte burkinabé, 
les créations prennent en compte 
les problématiques climatiques 
des lieux. Il a ainsi choisi des murs 
massifs en pierre afin d’équilibrer 
au maximum le climat intérieur 
des pièces. De plus, il a voulu 
des toits surplombants afin 
d’apporter le plus de zones 
d’ombre aux visiteurs, et de 
faciliter la ventilation naturelle. 
Les bâtiments sont pensés pour ne 
dépendre que de ces systèmes de 
refroidissement passifs, sans avoir 
besoin d’utiliser l’air climatisé.

Centre de santé de Léo, 
Burkina Faso, 2014

Cette construction est typique de 
l’architecture de Diébédo Kéré 
puisqu’elle a un grand impact 
sur la communauté locale : un 
établissement de santé, construit 
en plein milieu du Burkina 
Faso. Il en a d’ailleurs conçu 
un autre à Laongo. On y trouve 
des bâtiments de chirurgie, une 
maternité, des logements pour 
les personnels soignants. Cette 
clinique apporte le soin et la 
santé à une population locale de 
plus de 50 000 personnes qui en 
étaient jusque-là grandement 
dépourvues.
Les murs de la clinique sont 
faits d’une double épaisseur de 
briques de terre compressée et 
de blocs de béton pour maintenir 
au maximum la fraîcheur. On 
retrouve également de nombreux 
toits débordants, apportant 
l’ombre si précieuse dans ces 
environnements aux températures 
caniculaires et un système de 
recueil de l’eau de pluie pour 
l’irrigation des plantations 
environnantes, dans une région 
où il ne pleut que trois mois par 
an.
Serpentine Pavilion, Royaume-

Uni, 2017
Le pavillon de la Serpentine 
Gallery, à Londres, est une 
construction provisoire bâtie 
chaque année depuis 2000. La 
commission de la Serpentine 
invite un architecte renommé qui 
n’a jamais bâti en Angleterre à 
concevoir un pavillon d’été. Les 
plus grands architectes mondiaux 
y ont fait montre de leur génie, 
dont de nombreux récipiendaires 
du prix Pritzker : Zaha Hadid, 
Jean Nouvel, Oscar Niemeyer… 
C’est donc un grand honneur 
pour Diébédo Francis Kéré d’être 
invité à en dessiner les atours en 
2017. Il a choisi une structure 
épurée qui rappelle les manguiers 
du Sahel.
Start up Lions Campus, Kenya, 

2021
Inspiré par les nids de termite, 
le Startup Lions Campus est 
un établissement dédié aux 

technologies de l’information 

et de la communication. Il offre 

à 200 jeunes entrepreneurs des 

cours de haut niveau, et donc la 

possibilité de prospérer sans avoir 

besoin de s’expatrier en Occident.

Installé sur les rives du lac 

Turkana de la vallée du Grand 

Rift, le projet célèbre la 

morphologie unique et la beauté 

naturelle du site. Il est construit 

sur deux niveaux qui suivent les 

contours naturels de la colline. 

Les murs épais sont faits d’argile. 

Cette technique ancienne permet 

de maintenir un climat intérieur 

frais dans des régions d’Afrique 

où les températures dépassent 

régulièrement les 37 °C. Ce 

campus a coûté 12 millions de 

dollars (11,3 millions d’euros) 

à la Fondation Mama Sarah, du 

nom de la grand-mère de l’ancien 

président américain Barack 

Obama.

Assemblées nationales du 
Burkina et du Bénin

C’est le projet phare de Kéré : le 

futur Parlement de Ouagadougou, 

au Burkina Faso. Il a imaginé 

une structure pyramidale (et 

semi-transparente) au sommet de 

laquelle les citoyens pourraient 

s’asseoir. Le projet, magnifique 
sur le papier, est au point mort 

depuis plusieurs années. « C’est 

une tristesse. Je ne sais pas s’il 

sera jamais réalisé. […] Il y a eu 

les attaques terroristes, et tout 

cet engrenage politique lié au 

terrorisme, et je comprends qu’il 

y a d’autres priorités, aujourd’hui, 

que de construire une Assemblée 

nationale… a-t-il confié au Monde 
au lendemain de l’annonce de son 

prix Pritzker. La bonne chose, 

c’est que ça a engendré un autre 

projet d’Assemblée nationale, au 

Bénin, à Porto Novo. Et lui, il est 

en construction ! »

Burkina Faso :

 les 6 projets phares de Diébédo Francis Kéré, prix Pritzker 2022
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Le public l’a vue notam-
ment dans Good Bye 
Lenin ! ou, en fin d’an-

née dernière, dans La Fièvre de 
Petrov. L’actrice russe Chulpan 
Khamatova a annoncé dimanche 
avoir quitté son pays pour la 
Lettonie, dénonçant la guerre en 
Ukraine.
Dans une interview accor-
dée à sa compatriote Katerina 
Gordeeva, la comédienne de 46 
ans a révélé se trouver depuis 
plusieurs semaines à Riga, la 
capitale.
« Je ne peux pas dire que la 

douleur d’autres personnes, la 
tragédie que vivent d’autres 
personnes, la catastrophe huma-
nitaire, a quelque chose à voir 
avec une libération », a-t-elle 
déclaré.
« On m’a fait comprendre qu’il 
serait préférable de ne pas re-
tourner en Russie »
« Je n’étais pas en Russie, j’étais 
en vacances quand la guerre a 
commencé. Au départ, je pen-
sais qu’il fallait attendre, ensuite 
j’ai signé une pétition contre la 
guerre, puis on m’a fait com-
prendre qu’il serait préférable 

de ne pas retourner en Russie », 
poursuit-elle.
Selon elle, deux options s’offrent 
à elle si elle souhaite retourner 
dans son pays sans passer par la 
case prison : « arrêter de dire que 
c’est une guerre, que c’est une 
tragédie (…) » ou « demander 
pardon de ne pas avoir soutenu 
l’opération militaire ».
« Je ne suis pas capable d’igno-
rer ce que je vois de mes propres 
yeux, (…) je sais que je ne suis 
pas une traîtresse (…) J’aime 
profondément mon pays », a-t-
elle ajouté.

Le scénario original de la série 
Obi-Wan Kenobi a dû être réé-
crit car il était trop sombre. C’est 
ce qu’a révélé la présidente de 
Lucasfilm, Kathleen Kennedy, 
expliquant ainsi pourquoi la 
production avait été repoussée 
de plusieurs mois tandis que le 
script de Hossein Amini (Drive, 
L’Aliéniste) avait été confié à 
Joby Harold pour être révisé.
« A l’arrivée, nous cherchons à 
raconter une histoire inspirante 
et pleine d’espoir. Et c’est com-
pliqué quand vous démarrez 
avec un personnage dans l’état 
dans lequel devrait se trouver 

Obi-Wan après La Revanche 
des Sith. C’est une période plu-
tôt lugubre. Vous ne pouvez pas 
juste demander à n’importe quel 
scénariste de remuer sa baguette 
magique et parvenir à une his-
toire qui reflète nécessairement 
ce que vous voulez ressentir », 
a-t-elle confié à Entertainment 
Weekly.
Plus longtemps à attendre
Joby Harold, qui a notamment 
travaillé sur le futur Transfor-
mers : Rise of the Beasts ou 
encore le Army of the Dead de 
Zack Snyder, a fait équipe avec 
la réalisatrice de The Mandalo-

rian Deborah Chow pour Obi-

Wan Kenobi. Au final, Kathleen 
Kennedy admet que des « chan-

gements significatifs » ont été 
faits dans le scénario. En tout 

cas, la patience des fans sera 

bientôt récompensée.

Obi-Wan Kenobi, qui compte 

Ewan McGregor, Hayden Chris-

tensen mais aussi Joel Edgerton, 

Bonnie Piesse, Moses Ingram, 

Indira Varma, Rupert Friend et 

Sung Kang au casting, doit arri-

ver sur Disney+ le 25 mai pro-

chain.

Depuis que Hugh Jackman a dé-
posé les griffes, nombreux sont 
les fans de Wolverine à vouloir 
que Daniel Radcliffe reprenne 
le rôle du fameux membre des 
X-Men. « Tellement de fois des 
gens sont venus me voir pour me 
dire, “Hey mec, j’ai entendu la 
nouvelle pour Wolverine. C’est 
super cool.” Et je leur réponds, 

“Mec, il n’y a rien de cool, je 
ne sais rien à propos de ça” », a 
expliqué l’acteur à Comicbook.
com alors qu’il se rendait à la 
première de son nouveau film, 
The Lost City, en marge du fes-
tival South by Southwest qui se 
tenait à Austin cette semaine.
Car s’il est vrai que le visage de 
Daniel Radcliffe pourrait parfai-

tement correspondre au person-
nage, il estime que sa carrure 
n’est pas adaptée. Mais tout en 
se montrant peu enthousiaste à 
l’idée d’incarner le personnage, 
la star de la franchise Harry Pot-
ter admet volontiers qu’il colle 
au profil.
La bonne carrure
« Quelqu’un pourrait bien dire, 
“En réalité, Wolverine est petit 
dans les comics, alors vous de-
vriez prendre un type petit pour 
le faire !” Mais je ne me vois pas 
le faire, je ne les vois pas passer 
de Hugh Jackman à moi. Mais 
qui sait ? Prouve-moi que j’ai 
tort, Marvel », a continué Daniel 
Radcliffe.
En effet, le comédien mesure 
tout juste 1,65 mètre tandis que 
Hugh Jackman culmine à 1,88 
mètre ! Mais avant de caster un 
nouveau Wolverine, faudrait-il 
encore que les studios relancent 
la franchise X-Men ce qui, pour 
le moment, ne semble pas faire 
partie des priorités.

Sylvester Stallone 
vient de s’offrir 
une modeste de-
meure du côté 
de Hidden Hills, 
en Califor-
nie, comme le 
révèle Dirt. 
Par modeste, 
comprenez 
une maison 
de 3.000 
mètres car-
rés située 
au fond 
d’un discret cul-de-sac 
et comptant quatre chambres.
Parmi les atouts majeurs de cette 
propriété, il faut noter la pré-
sence d’une ravissante maison 
d’hôtes, d’une petite terrasse 
couverte près de la piscine, le 
tout situé au milieu d’un terrain 
à la végétation luxuriante. A ce 
titre, la star de Rocky pourra 
profiter d’un beau verger com-
posé d’une centaine de citron-
niers et d’avocatiers, mais aussi 
d’une petite écurie pour y loger 
quelques chevaux ainsi qu’un 

paddock pour les faire courir. 
Tout ça pour la 

baga-
telle 
de 18,2 

millions 
de dol-

lars ! Une 
misère en 

compa-
raison de 
la somme 

empochée par 
l’acteur grâce à 

la vente de son 
ancien palace 

califor- nien.
Un palais
Voilà tout juste deux mois que 
Sylvester Stallone est parvenu 
à se séparer du véritable petit 
bijou qu’il possédait du côté 
de Beverly Park dans un recoin 
aussi discret que huppé. Une 
maison de 4.500 mètres juchée 
sur un terrain offrant une vue 
exceptionnelle et qu’il a ven-
du… 58 millions de dollars à 
une certaine Adele !

Guerre en Ukraine : 

L’actrice russe Chulpan Khamatova dénonce 
la guerre et quitte la Russie

La série « Obi-Wan Kenobi » a dû être réécrite

Daniel Radcliffe répond aux fans 
de Wolverine

Juste pour info...
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La sélection algérienne 
de football a réalisé 
une précieuse victoire 

devant son homologue du 
Cameroun sur le score de (1-0), 
mi-temps (1-0) en match aller 
des barrages de qualification 
à la Coupe du monde 2022, 
disputé vendredi au stade de 
Japoma à Douala.
L’unique but de la rencontre 
a été inscrit par Islam Slimani 
(40e) pour l’Algérie.
Le match (retour) des barrages 
se déroulera mardi prochain 
(29 mars) au stade Mustapha 
Tchaker de Blida à partir de 
20h30.
 Fiche technique du match 
Cameroun -  Algérie (0-1), 

mi-temps (0-1), vendredi au 
stade Japoma de Douala, 
comptant pour les barrages 
(aller) de la Coupe du monde 
2022 au Qatar.
Stade omnisport de Japoma 
(Douala) - Temps nuageux 
- Température (29 degrés) - 
humidité (80% ) - Pelouse 
praticable Affluence  (50.000 
spectateurs).
 Arbitrage: Trio dirigé par 
l’arbitre botswanais Joshua 
Bondo, assisté du Tchadien 
Issa Yaya  et du Mozambicain 
Arsénio Chadreque Maringule 
).
Quatrième arbitre:Bernard 
Hensel Camille (Seychelles)      
Commissaire au match:  Jean 

Médard Kossa (Congo)
But:
Algérie :  Islam Slimani (40e)
Avertissements :
Cameroun: K. Soni (64e)
Algérie :  Bennacer (46e), 
Slimani (68e), Bensebaini 
(77e), Belfodil (90e+8)
Les équipes alignées :
Algérie: Raïs M’bolhi,  Ramy 
Bensebaïni , Mohamed  
Houcine Benayada,
Djamel Benlamri, Aïssa 
Mandi, Abdelkader Bedrane 
(puis Mehdi Tahrat 89e) , 
Ismaël Bennacer (puis Nacer 
Guedioura - 86e) , Ramiz 
Zerrouki (puis Sofiane 
Bendebka 76e), Riyad Mahrez 
(puis Sofiane Feghouli 76e), 

Youcef Belaïli, Islam Slimani  
(puis Ishak Belfodil 76e)..
Entraineur: Djamel Belmadi.
Cameroun: Onana Andre, 
Fai Collins, Ngadeu Micheal, 
Castelletto
Jean-Charles , Nouhou Tolo, 
Hongla Martin (puis Kevin 

Soni  46e) , Onana
Junior (puis Gael Ondouaz 
- 85e), Oum Gouet Samuel, 
Toko-Ekambi Karl,
Choupo-Moting, Aboubakar 
Vincent (puis Leandre 
Tawamba (47e)
Entraîneur: Rigobert Song.

L’Algérie célébrera 
samedi prochain la 
journée internationale 

«Earth Hour» visant à sensibiliser 
le grand public quant à la 
préservation de l’environnement 
et à l’économie d’énergies en 
éteignant les lumières pendant 
une heure, a indiqué jeudi un 
communiqué des organisateurs.
Cet événement, organisé sous 
la parrainage du ministère de 
la Transition énergétique et 

des énergies renouvelables, est 
célébré par l’association Sidra, 
ambassadrice de l’événement, 
en partenariat avec l’Agence 
nationale pour la promotion et 
la rationalisation de l’utilisation 
des énergies (Aprue) et la société 
Schlumberger, a précisé la même 
source.
Des célébrations «symboliques» 
sont prévues dans les 58 wilayas 
du pays sous la coordination des 
walis, notamment par l’extinction 

des lumières des monuments 
phares dans chaque wilaya de 
20h30 à 21h30 et la mise en 
place d’actions de sensibilisation 
avec la participation de la société 
civile, a précisé le communiqué.
La célébration principale se 

tiendra le même jour à Alger au 
niveau de la salle Ibn Zeydoun 
Riadh El Feth à partir de 16h, 
avec au programme des panels de 
discussions autour de la sobriété 
énergétique et des énergies 
renouvelables qui mettre en 
lumière des acteurs des acteurs 
de la société civile et des startups 
qui œuvrent dans le domaine de 
l’économie verte et du recyclage.
L’évènement sera marqué par 
la tenue d’un gala artistique 

qui devra donner naissance 
à nouvelle initiative intitulée 
(#art4planet) qui vise à mettre 
l’art et les artistes au service de la 
préservation de la planète.
Des stands d’exposition et de 
sensibilisation seront, également, 
installés au pied du monument 
symbole de l’Algérie, afin de 
sensibiliser le grand public et 
notamment les 500 personnes 
attendues pour l’événement, a fait 
savoir le communiqué.

Le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) 

a auditionné jeudi l’ancienne 
ministre de la Culture, Khalida 
Toumi, poursuivie pour des chefs 
d’accusation liés à la corruption.
Khalida Toumi, dont le procès 

avait été reporté plusieurs fois, est 
poursuivie pour «dilapidation de 
deniers publics, notamment lors de 
l’organisation de manifestations 
culturelles internationales, octroi 
d’indus avantages à des tiers lors 
de la passation de marchés publics 
et abus de fonction».  

La Cour d’Alger a reporté, 
mercredi, le procès en 
appel dans l’affaire du 

groupe Metidji, impliquant 
l’ancien Premier ministre 
Abdelmalek Sellal et nombre 
d’anciens responsables, au 6 avril 
prochain.
La décision du report intervient 
«à la demande du collectif de 
défense et en raison de l’absence 
de l’un des accusés pour des 
raisons de santé, a affirmé le 
président de l’audience.
Plusieurs anciens responsables 
sont impliqués dans cette 
affaire, lesquels sont poursuivis 
pour octroi d’indus avantages, 
financement occulte de la 
campagne électorale, abus de 
fonctions et dilapidation de 

deniers publics.
Pour rappel, le pôle pénal 
économique et financier du 
tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger) avait condamné, fin 
janvier dernier, l’ancien Premier 
ministre, Abdelmalek Sellal à 5 
ans de prison ferme et l’ancien 

chef de Protocole à la Présidence 

de la République, Mokhtar 

Reguieg à 6 ans de prison ferme, 

alors que l’ancien P-dg du groupe 

Metidji, Mansour Metidji avait 

été condamné à 8 ans de prison 

ferme dans cette affaire.
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Mondial-2022 : 
Précieuse victoire de l’Algérie devant le Cameroun (1-0) à Douala

Economie d’électricité : 
L’Algérie célébrera samedi la journée «Earth Hour »

Tribunal de Sidi M’hamed : 
L’ancienne ministre Khalida 

Toumi auditionnée

Affaire du groupe Metidji :
 Report au 6 avril prochain du procès 

en appel


